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ваш народ подвел итоги своих ге
роических дел и свершений в пер
вом году семилетки. Воодушев
ленные этими итогами, советские 
люди с удвоенной энергией взя
лись за решение грандиозных за
дач второго года семилетнего пла
на. Как показывают поступающие 
в редакцию сообщения, первые 
дни 1960 года ознаменованы но
выми успехами во всех отраслях 
народного хозяйства.

В центре внимания всей пар
тии, всего народа сейчас стоят ре
шения недавно закончившегося 
Пленума ЦК КПСС, обсудившего 
вопрос о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства. Эти решения 
представляют собой исключитель
но важное звено в системе мер, 
принимаемых партией для прак
тического осуществления истори
ческих указаний XX I съезда 
КПСС. Так же, как решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС, опреде
лившего задачи технического про
гресса в промышленности, реше
ния декабрьского Пленума ЦК 
КПСС будут иметь исключительно 
важное значение для подъема 
всего народного хозяйства и бла
госостояния трудящихся. В них 
нашла яркое отражение ленин
ская стратегия политического и 
хозяйственного руководства нашей 
партии, умеющей в каждый дан
ный момент мобилизовать макси
мум сил и средств для претворе
ния в жизнь наиболее назревших 
задач, чтобы ускорить движение 
по всему фронту.

Сразу же после новогодних 
праздников в разных районах 
страны начались собрания пар
тийного актива и пленумы пар
тийных комитетов по итогам де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Собрания и пленумы уже состоя
лись в Москве и Ленинграде, в 
Омске и Новосибирске, Туле, 
Перми, Ульяновске и ряде других 
городов. В ближайшие дни ошг 
пройдут во всех областях, краях 
н республиках. Единодушно одоб
ряя решения Пленума ЦК КПСС, 
участники собраний и пленумов 
намечают конкретные меры по 
быстрейшему претворению их в 
жизнь.

Выступая на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, товарищ 
Н. С. Хрущев говорил: «Настоя
щий Пленум ЦК — это Пленум 
мобилизации резервов сельского 
хозяйства. Этот расширенный Пле
нум в какой-то степени явился 
как бы партийной конференцией. 
Здесь присутствуют все секретари 
областных комитетов партии, 
председатели облисполкомов, не
которые секретари райкомов пар
тии. В работе Пленума принимает 
участие большое число партийного 
актива, ученых, председателей 
колхозов, новаторов производства 
— механизаторов, свинарей, доя
рок и других. Здесь много беспар
тийных, которые работают всегда 
вместе с партией. В том и сила 
наша, что действия партии объ
единяются с действиями всего на
рода, что беспартийные трудящие
ся непосредственно, бок о бок ра
ботают с членами партии».

Характерная черта проходящих 
в настоящее время собраний пар
тийного актива и пленумов пар
тийных комитетов состоит в том, 
что в них, как и в работе декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, прини
мают участие широкие массы ком
мунистов и беспартийных активи
стов. Все, кто работает вместе с 
партией, стараются помочь пар
тийным организациям изыскать 
новые возможности н резервы для 
досрочного выполнения заданий 
семилетнего плана. В этом — зна
мение нашего времени, когда все 
большие и большие массы трудя
щихся включаются в борьбу за 
успешное решение задач комму
нистического строительства.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
на примерах передовых колхозов, 
районов и целых областей - пока
зал, что задания семнлетнего пла
на могут быть выполнены раньше 
установленного срока. Надолго 
останутся в памяти советских лю-' 
дей рассказы выступавших на 
Пленуме новаторов производства, 
специалистов сельского хозяйства 
и партийных работников о том, 
как при умелом использовании 
резервов можно за один год вы
полнять задания двух и трех лет. 
В постановлении Пленума нашел 
отражение драгоценный опыт 
исторического творчества масс. В 
этом заключается вторая харак
терная черта декабрьского Пле
нума.

Теперь, указьгаалось на Плену
ме ЦК, когда после Пленума то
варищи разъедутся по домам, по 
своим колхозам и совхозам, следу
ет разработать новые обязатель
ства по выполнению и перевыпол
нению планов. Обязательства 
1959 года были хорошими. Не 
надо бояться того, что некоторые 
не выполнили своих обязательств.

Сегодня не выполнили, а завтра 
могут выполнить. Надо проявлять 
смелость. Некоторые из критики 
могут сделать неправильный вы
вод: мы план не выполнили — 
нас критиковали, теперь мы возь
мем поменьше обязательства и 
выполним их. Но таким путем 
нельзя уйти от справедливой кри
тики. Партия будет критиковать 
их за то, что они смелости не 
проявили, уверенности не имеют, 
она найдет аргументы и для кри
тики такой позиции.

Первые же собрания партийно
го актива показали, что широкие 
массы коммунистов, выражая во
лю всего народа, намечают взять 
во втором году семилетки еще бо
лее трудные рубежи. Равняясь на 
пример Рязанской области, уча
стники собрания партийного ак
тива Тульской области говорили о 
возможности в 1960 году утроить 
производство мяса. Партийный 
актив Омской области, основы
ваясь на достижениях минувшего 
года и имеющихся резервах, при
шел к выводу, что в текущем га
ду можно увеличить производство 
и продажу мяса в 2 раза. Новоси
бирской области — в полтора ра
за, Пермской области — продать 
государству мяса 90 тысяч тонн, 
что составит два годовых плана. 
Соответствующие обязательства 
принимаются и по производству 
молока и масла. Высокие обяза
тельства принимают на себя ком
мунисты Московской, Ленинград
ской и других организаций.

Реальны ли эти обязательства? 
Как показывают факты, совер
шенно реальны. Их осуществле
ние отвечает интересам всего на
шего многомиллионного народа. 
А когда идет речь об интересах 
социалистической Родины, для 
трудящихся нет ничего невозмож
ного. Начатое по инициативе пе
редовых колхозов И совхозов дви
жение за то, чтобы в ближайшие 
годы догнать и перегнать СШ.А 
по производству мяса, молока и 
масла на душу населения, полу
чило широкий размах и с каждым 
днем приносит все новые и новые 
успехи.

Говоря о реальности новых 
обязательств, товарищ Н. С. Хру
щев указывал, что, имея эти по
беды, мы можем увереннее дви
гаться вперед, к  новым достиже
ниям. Мы взяли большую высоту 
и набрали хорошую скорость. По
этому сейчас уже легче переклю
чаться на следующие скорости и 
набирать новую высоту.

Что требуется для того, чтобы 
на деле решить эту задачу? Для 
этого, как указывалось на Плену
ме, надо уметь подобрать людей, 
правильно расставить их на ме
стах, организовать их и вдохно
вить на самоотверженный труд. И 
люди сделают все, чтобы добить
ся таких же высоких результатов 
в своей работе, каких добились 
передовики. Пленум подчеркнул, 
что в современных условиях 
успех выполнения задач в обла
сти развития сельского хозяйства, 
прежде всего, решает организа
торская работа. В этом заключает
ся третья характерная черта ре
шений Пленума.

«Важнейшим условием успеш
ного выполнения заданий семилет
него плана и социалистических 
обязательств, — говорится в ре
шениях Пленума, — является 
правильная организация социали
стического соревнования между 
колхозами, совхозами, районами, 
областями и республиками с ши
роким обменом передовьпя опы
том, повседневным учетом резуль
татов соревнования, систематиче
ским освещением хода соревнова
ния в печати и по радио. Выпол
нение принятых обязательств дол
жно быть под контролем масс. 
Задача партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций — 
всемерно развивать творческую 
инициативу и активность участни
ков всенародного соревнования за 
досрочное выполнение семилетне
го плана, горячо поддерживать 
движение бригцд и ударников 
коммунистического труда».

Собрания партийного актива и 
пленумы партийных комитетов 
проходят в обстановке невиданно
го сплочения советского народа 
вокруг Коммунистической партии 
и ее ленинского Центрального 
Комитета. Как гигантский акку
мулятор, собрания и пленумы 
концентрируют волю и решимость 
коммунистов и всех трудящихся 
ускорить темпы поступательного 
движения советского общества к  
коммунизму. Жизненная заинте
ресованность всей партии, всех 
советских людей в осуществлении 
программы развернутого комму
нистического строительства, их 
готовность положить все свои си
лы на это великое дело—верный 
залог того, что решения декабрь
ского Пленума Ц К КПСС будут 
успешно претворены в жизнь.

(Передовая «Правды» за 7 ян
варя),

■

КАЗАХСКАЯ ССР. Горячие дни сейчас на строительстве Кара
гандинского металлургического завода в Темир-Тау. Готовится к  пу
ску первая казахстанская домна имени 40-летия комсомола.

Монтажники выполнили огромный объем работ. Они ежесуточно 
укладывали около 800 кубометров бетона, собирали десятки тонн 
металлоконструкций, много различного технологического оборудо
вания.

Одновременно с сооружением казахстанской домны на металлур
гических предприятиях Кузнецка, Челябинска. Магнитогорска гото
вились кадры горновых, машинистов, электриков. Сотни юношей 
овладели искусством варения металла.

На снимке: общий вид первой казахстанской домны. ''
(Фотохроника ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩ ЕВЫ М  
посла Индии К. П. Ш. Менона

6 января Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 
посла Индии в СССР К. П. Ш . Менона и имел с ним беседу.

Посол передал Н. С. Хрущеву послание премьер-министра Индии 
Дж. Неру, в котором содержится приглашение Н. С. Хрущеву посетить 
Индию в период его поездки в Индонезию.

И. С. Хрущев тепло поблагодарил за любезное приглашение и выра
зил надежду, что ему удастся воспользоваться им.

На беседе присутствовал заведующий отделом Юго-Восточной Азии 
МИД СССР В. И. Лихачев.

Резервы развития 
животноводства

МИНСЕ, 6 января. (ТАСС). Кол
хозы и совхозы Белоруссии реши
ли в новом году увеличить произ
водство мяса на 35 и молока —  на 
25 процентов по сравнению с прош
лым годом. Для выполнения этого 
обязательства значительно увели
чивается поголовье скота.

Вдвое —  до 1,5 миллиона голов 
—  возрастет откормочное стадо 
свиней. Почти половина колхозов и 
совхозов Белоруссии применяет сво

бодно-выгульное содержание свиней. 
К  концу года его введут все хозяй
ства. Этот прогрессивный метод со
держания животных резко сокраща
ет расход кормовых единиц и за
траты труда на центнер привеса.

Животноводческие фермы респуб
лики обеспечены кормами на зиму, 
для каждой коровы запасено по 10 
тонн силоса. Построено около 1.500 
новых животноводческих помеще
ний.

В. Сидора обеспечивает уход  ̂
за 12 тысячами кур-несушек

БОРЕИ (Харьковская область). 
6 января. (ТАСС). Знатная птични
ца страны Герой Социалистического 
Труда В. Ф. Сидора из совхоза 
«Борки» обязалась в нынешнем го
ду получить от обслуживаемого ею 
поголовья кур не менее двух мил
лионов яиц.

С первых же дней января она 
приступила к  осуществлению сво
его обязательства. Если в декабре 
Вера Федоровна ухаживала за 
шестью тысячами несушек, то те
перь эта цифра удвоилась. Помимо 
поголовья, размещенного в старом 
широкогабаритном птичнике; значи
тельная часть птицы содержится в 
расположенном рядом ' новом поме
щении, оснащаемом более совершен
ными механизмами.

В этом, птичнике, рассчитанном

на одновременное содержание более 
12 тысяч кур и петухов, автомати
зируются процессы приготовления, 
смешивания и раздачи кормов. Пол
ностью механизируется сбор яиц, 
которые будут попадать из гнезд на 
специальный транспортер. Очистка 
помещения от глубокой подстилки 
из дробленых кукурузны х стержней 
будет производиться один раз в год 
с помощью бульдозера.

В целях повышения яйценоскости 
кур оборудуются установка для 
ультрафиолетового облучения птицы 
и мощные осветительные лампы 
для удлинения светового дня в 
осенне-зимний период.

После полного ввода в эксплуа
тацию нового широкогабаритного 
птичника сюда будет переведено все 
двенадцатитысячное поголовье

а б о л е е  в ы с о к и е  
с к о р о с т и

Больших успехов достигли советские люди 
в первом году семилетки, высокие темпы на
брали они в стремительном движении вперед 
к своей заветной цели.

«Мы взяли большую высоту и набрали хо
рошую скорость, — говорил в своей речи Шу 
декабрьском Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев. — Поэтому сейчас уже легче 
переключаться на следующие более высокие 
скорости и набирать новую высоту».

Мы попросили наших читателей написать о 
том, какие они думают взять скорости в новом 
году, чтобы набрать новые высоты.

Сегодня мы публикуем два полученных на
ми письма. Авторы этих писем рассказывают 
о новых рубен£ах, которые они думают взять 
во втором году семилетки. Прочтите эти пись
ма и напишите нам о своих стремлениях, о 
том, что вы думаете сделать во втором году 
семилетки, чтобы порадовать нашу Родину 
новыми успехами.

За звание цеха 
коммунистического труда

Настойчиво трудился коллектив 
нашего электромонтажного цеха в 
первом году семилетки. Не раз 
электромонтажники завоевывали 
первенство в соревновании цехов 
завода.

В начале октября прошлого года 
коллектив цеха наметил новые 
большие рубежи, за достижение 
которых мы будем настойчиво бо
роться во втором году семилетки. 
Еоллектив нашего цеха первым на 
заводе решил стать цехом коммуни
стического труда.

С тех пор прошло три месяца. 
Все это время наш коллектив не 
выпускал из своих рук переходящее 
красное знамя завода, совершенство
вал энергооборудование, внедрял но
вую технологию.

С большим подъемом работали 
электромонтажники над реконструк
цией пятой подстанции. Эту работу 
должны были выполнить подрядчи
ки  —  работники специализирован
ного электромонтажного участка. 
Но они затянули дело. Тогда мы 
решили реконструировать станцию 
своими силами. Работа эта была 
выполнена не только своевременно, 
но с большой экономией средств. 
Распределительное устройство нуж 
но было монтировать не только на 
пятой, но и на четвертой подстан
ции. Для этого следовало построить 
еще одну капитальную пристройку. 
Начальник цеха тов. Приходкин и 
заведующий подстанцией тов. Ле
щенко изменили схему распредели
тельного устройства, что позволило 
обойтись без дополнительных капи
тальных затраФ. Только за счет это
го сэкономлено около 150 тысяч 
рублей.

В цехе усилилось движение рацио- 
нали,заторов.

Много предложений в последнее 
время внес бригадир электромон
тажников Евгений Самборский. 
Раньше тяжелые барабаны несколь
ким рабочим приходилось подымать 
на ко,злы вручную. На это уходило 
30— 40 минут. Рациона,лизатор из
готовил домкрат, с помощью кото
рого барабаны один рабочий уста
навливает за 5 минут. Он же изго
товил специальное приспособление 
для вылавливания отверстий в Ж'*- 
лезе. Это значительно ускорило

установку приборов на железных 
щитах, так как раньше отверстия 
просверливались дрелью, на что 
уходило много времени. Теперь это 
осуществляется в считанные мину
ты.

Электрослесарь Иван Золотарев 
внес несколько предложений по усо
вершенствованию действующего обо
рудования. На аппаратах стыковой 
сварки была слаба контактная си
стема, из-за чего аппараты часто 
выходили из строя. Рационализатор 
разработал новую конструкцию этой 
системы. Вместо пружины он при
менил нажимные винты. Плотность 
контактов увеличилась, повысилась 
надежность работы аппаратов.

Ценные предложения внесли 
прибористы Григорий Сокол, Вениа
мин Павлов, электрослесарь Иван 
Годовалой и многие другие. Сей
час в цехе каждый третий —  ра
ционализатор. Мы решили добить
ся, чтобы рационализатором стал 
каждый второй в цехе.

Во втором году семилетки рацио
нализаторы и изобретатели наме
тили решить ряд важных техниче
ских проблем. Главные из них —  
экономия электроэнергии, совер
шенствование действующего обору
дования. В частности, мы предпола
гаем установить ограничители хо
лостого хода на малых двигателях, 
на ряде технологических операций 
внедрить нагрев токами высокой 
частоты.

Профессия электромонтажника 
требует высокой квалификации, а 
нередко и специального техниче
ского образования. Поэтому многие 
наши рабочие учатся. Приборист 
тов. Павлов, например, заканчивает 
электротехнический техникум. В 
этом же техникуме учатся электро- 
с.лесарь тов. Гохгалтер и другие 
наши рабочие. В прошлом году без 
отрыва от производства получили 
диплом техника дежурный по под
станции тов. Протопопов, электро
монтажник тов. Лезнев, назначен
ный теперь мастером.

Многие члены коллектива повы
шают свой политический уровень в 
кружках текущей политики, исто
рии партии, конкретной экономи
ки.

Еоллектив строго относится к  от-

Е. В. Самборский (слева) и С. А. Чейдо — передовые производ
ственники электромонтажного цеха завода «Томкабель»

Вступив во второй год семилетки, электромонтажники решили 
давать не менее двух норм в смену и с первых дней выполняют 
свои обязательства. фото Ф. Хитриневича..........— ' ------  ------------------------ I ^ u iu  ч^. литриневича.
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На 9 дней 
раньше срока

Механизаторы Галкинской РТС 
Бакчарского района на 9 дней рань
ше срока выполнили план 4 квартала 
по ремонту тракторов. Они отремон
тировали 33 трактора вместо 32., В 
мастерских производятся обкатка 
задних мостов, проверка ходовой ча
сти под давлением, испытываются 
моторы на расход горючего. Все это 
дает возможность повысить качество 
ремонта.

Хорошо работают монтажник задне
го моста Н. Вяткин, монтажники хо
дового моста тт. Трушин и Маюров, 
члены бригады токарей И. И. Ткаче
ва, борющиеся за звание бригады 
коммунистического труда.

Закончили ремонт прицепного ин
вентаря в колхозе «Северное сия
ние». Близки к  завершению ремонта 
прицепного инвентаря механизаторы 
колхозов имени Ленина, «Заря», «Си
биряк», '■—

Н. lilEPCTIOK.

Беззаботность не приводит к добру
Минувшая осень не была щедрой 

для колхоза «Страна Советов» 1Пе- 
гарского района. В то время, как в 
соседних артелях,’ находящихся в 
одинаковых условиях, с каждого гек
тара собирали по 13, а на отдельных 
площадях ‘—  по 25 центнеров зерно
вых, здесь урожай составил всего 
6,6 центнера. В этом хозяйстве не 
навели надлежащего порядка в зем
лепользовании, мало вносят в почву 
удобрений, нарушают агротехнику, 
плохо ухаживают за посевами. Прош
лой весной здесь часто простаивали 
тракторы и другие сельскохозяйст
венные машины. Сказалась беззабот
ность в подготовке к  полевым рабо
там.

Еазалось бы, руководители колхоза 
сделают правильные выводы из 
прошлогодних уроков. Но этого не 
произошло. И нынче не принимают
ся меры, чтобы весну встретить во 
всеоружии.

22 декабря бюро Шегарского рай
кома КПСС вынуждено было заслу

шать отчет председателя колхоза 
«Страна Советов» тов. Ламеко о под
готовке к  весеннему севу. Провер
кой было установлено, что артель 
по существу к  ней не приступала. 
Не был выполнен график отправки 
тракторов на ремонт в РТС, в ре
зультате ни один трактор не был 
готов к  полевым работам. Из при
цепного инвентаря отремонтировали 
лишь плуг, сеялку, лущильник и 
два культиватора.

Тов. Ламеко обещал исправить по
ложение, а секретарь партбюро кол
хоза тов. Глухов ^сообщил, что созда
на ремонтная бригада, которая зани
мается подготовкой к  весне прицеп
ных орудий. С тех пор прошло пол
месяца, но, видимо, в колхозе «Стра
на Советов» забыли о данном слове. 
За этот довольно длительный срок 
отремонтировали две сеялки, трак
торный плуг и 16 комплектов борон. 
Еолхозные механизаторы устроили 
србе зимнюю передышку и неделями 
отсиживаются дома. Медленно идет

подработка семенного материала: 
очищено только 60 процентов всех 
семян зерновых культур.

Земли колхоза «Страна Советов» 
нуждаются в удобрениях, однако 
здесь не используются запасы наво
за и перегноя.

В передовых хозяйствах района 
уже сейчас заботятся о кукурузе: 
создают механизированные звенья, 
накапливают местные удобрения, 
изучают агротехнику возделывания 
«королевы полей». Но в артели 
«Страна Советов» пока и речи не ве
дется о кукурузоводческих звеньях. 
А ведь в прошлом году здесь получи
ли всего по 61,5 центнера зеленой 
массы с гектара.

Беззаботность не приводит к  доб
ру. Правлению сельхозартели «Стра
на Советов» надО' принять все меры, 
чтобы вторую весну семилетки встре

тить во всеоружии.
Редакция газеты «Путь и комму

низму» —  коллективный коррес
пондент газеты «Красное Знамя».

дельным нерадивым работникам. 
Ученик Ляшенок недавно пришел в 
цех, а уже прогулял, нагрубил ма
стеру. Недавно его поведение раз
биралось на общем собрании цеха. 
Строго осудили рабочие поведение 
подростка, указали на хорошие при
меры в работе и жизни наших произ
водственников.

Есть у  нас еще прогульщик 
Гладков, дело о котором передано в 
товарищеский суд.

Но таких в цехе —  единицы. 
Всей общественностью мы сумеем 
воспитать в каждом члене нашего 
коллектива высокое чувство ответ
ственности за свой труд.

С пьянством, хулиганством, на
рушениями общественного порядка 
мы решили бороться не только 
внутри цеха, но активно содей
ствовать в этом и заводской общест
венности. Недавно 24 работника на
шего цеха вступили в заводскую 
народную дружину.

В хорошее время начался второй 
год семилетки. Успешно выполнено 
то. что намечали на предыдущий 
год, в международных отношениях 
наступило потепление. Хочется ра
ботать еще лучше, сделать боль
ше для любимой Родины. Постара
емся во втором году семилетки ра
ботать, учиться и жить так, чтобы 
завоевать высокое звание цеха ком
мунистического труда.

Н. БЕХОВ,
зам. начальника электромон

тажного цеха завода «Том- 
кабель»,

Е. ЖЕМАЙТУК,
председатель цехового комите

та профсоюза.

Знания 
и труд

С хорошим настроением начали 
семилетку советские люди. Огромные 
успехи, достигнутые нашей страной 
в промышленности, сельском хозяй
стве, в развитии науки, важные ша
ги, предпринятые нашим Советским 
правительством в борьбе за мир и 
дружбу между народами, вселяют в 
каждого из нас бодрость, вливают 
новые силы.

Сейчас, в первые дни второго года 
семилетки, советские люди намечают 
для себя новые рубежи.

Наметил такие рубежи для себя и 
я в наступившем году.

Я работаю модельщиком в литей
ном цехе. Эта работа требует умения 
разбираться в сложных чертежах, 
производить точные расчеты, выпол
нять сложные работы. Недавно мне 
вместе с моими товарищами приш
лось изготовлять деревянные модели 
для колонкового электробура. Это 
очень сложная работа. Нужно изго- 
тови р  около десяти различных мо
делей, которые собираются в одной 
форме. И все это должно быть точно 
рассчитано, чтобы все модели хорошо 
были пригнаны друг к  другу. Такая 
работа требует больших знаний.

Многие наши рабочие настойчиво 
повышают свои технические знания.

Регулярно учусь и я. Мой путь 
показателен для рабочего нашей 
страны. Я . пришел на Том
ский электромеханический завод 
в 1954 году, имея всего лишь 
6 классов образования и третий раз
ряд модельщика. С тех пор мои зна
ния значительно расширились. Без 
отрыва от производства я закончил 
семилетку, поступил на вечернее от
деление горного техникума. (Сейчас я 
уже заканчиваю пятый курс.

Одень помогает мне учеба в моей 
работе. Умение быстро разобраться в  
чертежах, хорошее знание свойств 
чугуна, стали, алюминия, бронзы при 
их усадке помогло мне быстро по
высить свою квалификацию. Теперь 
я модельщик шестого разряда, могу, 
выполнять работы любой точности, 
которые встречаются в нашем литей
ном производстве. Полторы нормы в 
смену стало моим нерушимым прави
лом.

Мои планы на новый год: давать 
ежедневно по две нормы, закончить 
техникум, получить диплом техника 
по холодной обработке металла. Этого 
я добьюсь обязательно. Уже сейчас 
иногда я даю по две нормы; в техни
куме у меня также дела-идут непло
хо. Прошлые экзамены я сдал отлич
но.

Получить диплом техника и от
лично трудиться на производстве в 
этом году решили токари Юрий Еон- 
дратьев и Леонид Елясюк, диспетчер 
Еонстантин Крылов и другие.

Мы знаем, что с каждым годом 
повышается технический уровень 
наших предприятий, появляется 
много совершенных машин, управле
ние которыми требует глубоких зна
ний. Мы сделаем все, чтобы побы
стрее получить такие знания. Это 
позволит нам идти в ногу с нашей 
стремительно идущей вперед жиз
нью.

В. ПРОТОПОПОВ, 
модельщик литейного цеха Томского 

электромеханического завода^
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ВОСПИТЫ ВАТЬ КАДРЫ  
Ж И ВОТН ОВОДОВ

в  своей речи на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС тов. Н. С. Хру
щев сказал, что вопрос о кадрах, их 
правильной расстановке, воспита
нии и умелом использовании —  вто 
главный вопрос во всей нашей ра
боте.

О работе с кадрами животноводов 
шел большой разговор на нашей рай
онной партийной конференции. Ана
лизируя причины отставания живот
новодства в районе, делегаты наряду 
с другими недостатками указывали 
на слабую воспитательную работу с 
животноводами.

Выполняя критические замечания 
делегатов, райком КПСС, партийные 
организации , колхозов несколько 
улучшили воспитательную работу 
среди животноводов. В ноябре со
стоялся пленум райкома КПСС, ко
торый обсудил состояние и меры 
улучшения массово-политической 
работы среди животноводов колхоза 
«К новым победам». Пленум прохо
дил непосредственно в колхозе. В 
нем приняли участие многие кол
хозные коммунисты —  работ
ники ферм. Перед началом 
работы пленума его участ
ники  побывали на фермах колхоза, 
ознакомились с положением дел, по
беседовали с животноводами. Это 
позволило полнее учесть резервы, 
наметить конкретные меры улучше
ния политической работы с живот
новодами. Решение пленума было 
обсуждено в колхозных партийных 
организациях.

Были проведены кустовые со
вещания доярок. совещание 
пчеловодов. Готовится совещание ра
ботников свиноводческих ферм по 
обмену опытом и изучению передо
вых методов выращивания свиней. 
Оно будет проведено в колхозе 
«Вперед к  коммунизму» (здесь от
кормочная группа свиней переведе
на на сухой откорм и бесклеточное 
содержание).

Решено наладить систематиче
скую учебу животноводов. При рай
коме КПСС создан семинар 
по изучению экономики сель
ского хозяйства. В нем занимаются 
специалисты -  животноводы, ра
ботающие в колхозах и в инспекций 
сельского хозяйства. В декаб
ре бы.ли проведены месячные 
курсы заведующих фермами. Сей
час организованы курсы для 
бригадиров полеводческих и комп
лексных бригад.

Райком партии повышает ответст
венность руководителей колхозов за 
состояние животноводства. Так, 
председатели колхозов, секретари 
парторганизаций и специалисты ре

гулярно отчитываются в райкоме 
КПСС за месячные показатели, рабо
ты ферм. Это требует от них более 
конкретного руководства животно
водством.

Несколько улучшились пропаган
да и внедрение в производство пере
довых методов ведения животновод
ства. Например, широко пропаган
дируется передовой опыт животно
водов Омской области. С ним озна
комлены члены райкома КПСС, де
путаты райсовета, председатели 
колхозов, секретари партийных и 
комсомольских организаций, предсе
датели сельских Советов, заведую
щие животноводческими фермами и 
многие рядовые работники животно
водства.

В некоторых колхозах пазра- 
ботан комплекс мероприятий по 
внедрению передовых методов в 
животноводство. В частности, преду
сматривается перевод коров на бес
привязное содержание. Бюро райко
ма КПСС рассмотрело мероприятия, 
разработанные в колхозе «Гигант», 
и рекомендовало партийным органи
зациям и правлениям всех колхозов 
также принять конкретные меры по 
внедрению передового опыта. Сей
час в колхозах такая работа уже ве
дется. Например, в колхозе «Вперед 
к  коммунизму» организованы сухой 
откорм и бесклеточное содержание 
откормочной группы свиней. Пере
ходят на этот метод откорма свиней 
колхозы имени Ленина, «К новым 
победам», «Россия» и другие.

В большинстве колхозов района I

применено содержание кур на глу
бокой подстилке.

В последнее время несколько по
высилась продуктивность молочного 
стада. Ряд доярок выполнил свои го
довые обязательства за 11 меся
цев. Например, тов. Харитонова из 
колхоза «Прогресс» надоила за 11 
месяцев по 2.427 килограммов мо
лока на корову, тов. Ильиных и.з 
этого же колхоза получила 2.292 
килограмма, тов. Лопанова из кол
хоза «Россия» —  2.282 килограм
ма.

Эти результаты —  пока первые, 
очень робкие шаги на пути крутого 
подъема животноводства в районе. 
Выполнение решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС требует от рай
кома КПСС, всех колхозных партий
ных организаций настойчивой рабо
ты по устранению недостатков, 
улучшению воспитания кадров.

Вместе с тем. в подготовке и 
воспитании животноводческих кад
ров районным организациям необ
ходима помощь областного управле
ния сельского хозяйства. Нам ка
жется, что следовало бы организо
вать в специальной школе или на 
областных курсах подготовку руко
водителей животноводческих ферм. 
Нужно также решить вопрос с под
готовкой квалифицированных брига
диров полеводческих и особенно 
Комплексных бригад.

Р. БУГРОВ, 
секретарь Шегарского рвйчпма 

КПСС.

■  
fV ,  ад

М олодой коммунист
в  один из октябрьских дней 1958 

года в кабинет начальника отдела 
кадров Кетского лесозавода вошел 
паренек. Он сказал, что вернулся со 
службы из Советской Армии и хотел 
бы работать на заводе. Это был Ни
колай Брагин. Направили его в лесо
пильный цех на разделку бруса, где 
требуются не только физическая си
ла, но и ловкость, сноровка.

Работал Николай старательно, че
стно относился к  порученному делу. 
Задания ежедневно выполнял на 
120— 150 процентов.

Очень доволен был новичком 
бригадир Алексей Монголии, в 
бригаде у  которого работал Нико
лай.

Весной прошлого года руководите
ли цеха направили Брагина бригади
ром на участок стоповки пиломате
риалов. И не ошиблись. Молодой 
бригадир проявил себя хорошим ор
ганизатором. Раньше в бригаде была

Решения часто остаются на бумаге
В прошлом году Парбигский лес

промхоз работал неритмично. Одной 
из главных причин этого, на мой 
взгляд, является слабая массово-п4- 
литическая и организаторская работа 
с людьми. Наша партийная организа
ция еще робко решает многие хозяй
ственные вопросы.

Правда, разговоров об этом идет 
много. Например, на партийных соб
раниях* коммунисты нашего Кедров- 
ского лесопункта принимают хорошие 
решения, разрабатывают конкретные 
меры по устранению тех или иных 
недостатков. Но решения эти нередко 
остаются лишь на бумаге. Парг- 
группорг тов. Томилов не органи
зует строгого контроля за их выпол
нением. Это снижает активность 
коммунистов. На партийных собра

ниях сейчас, ка к  правило, выступа
ют лишь начальник, мастера и дру
гие руководители лесопункта.

Партийное бюро леспромхоза слабо 
воспитывает у коммунистов чувство 
нетерпимости к  недостаткам, далеко 
не всех привлекает к  активному 
участию в деятельности партийной 
организации. Отдельные коммунисты 
выполняют одновременно по 3“ “ 4 
поручения, а многие их не имеют.

Партийному бюро леспромхоза сле
дует усилить контроль за выполне
нием принимаемых решений, новы 
сйть ответственность каждого комму
ниста за положение дел на предприя
тии.

Н. ПЕРЕПЕЛИЦЫН, 
нрановщин Кедровокого лесо

пункта Парбигского леспромхоза, 
член КПСС.

слаба трудовая дисциплина. Немало 
усилий приложил Брагин, чтобы вы
вести бригаду в число передовых. 
Постоянное общение с людьми, бесе
ды с ними, а главное -—  личный 
пример трудолюбия и дисциплины 
сделали свое дело. Бригада вышла в 
число передовых на заводе.

И позже, куда бы ни посылали ра
ботать Николая Брагина, всюду он 
проявлял себя умелым организато
ром, вкладывал в любое порученное 
ему дело свою «живинку».

В жизни каждого человека бывают 
особенно радостные, памятные дни. 
Недавно был такой день и у Николая 
Брагина. Его приняли кандидатом в 
члены КПСС.

Радостный и взволнованный вышел 
Николай Гаврилович в тот вечер с 
партийного собрания. Впереди много 
работы, а звание коммуниста обязы
вает трудиться еще лучше.

Досрочно выполнить семилетний 
план —  таков лозунг коллектива 
Кетского лесозавода. Многие рабочие 
завода достойно несут свою трудо
вую вахту. И в числе их рабо
чий биржи пиломатериалов Николай 
Гаврилович Брагин.

Л. АКСЕНОВ.

КРЫ МСКАЯ ОБЛАСТЬ. Токарь Симферопольского электрома
шиностроительного завода Григорий Яворский обратился iflcoBapn- 
щам по работе с призывом: «Рядом с тобой не должно быть отстаю
щих!» Сам он постоянно оказывает помощь менее опытным рабочим. 
Его почин получил широкий отклик. В смене, где трудится Г. Явор
ский, производительность труда в среднем поднялась на 30 — 40 
процентов.

Секретариат ВЦСПС одобрил ценное начинание симферопольского 
токаря.

На снимке: Григорий Яворский (справа) после окончания смены по
казывает свои приемы обработки деталей токарю механического цеха 
Анатолию Федчуку.

(Фотохроника ТАСС).

ИНСТИТУТ НА ЗАВОДЕ
БАРНАУЛ. На Алтайском 

моторном заводе начал работать 
институт передовых методов 
труда. Рабочий факультет этого 
института имеет шесть отделе
ний, на которых занимаются 
250 рабочих. Инженерный фа
культет посещают 160 инжене
ров и техников. С лекциями пе
ред моторостроителями высту
пают преподаватели Алтайского

политехнического института, ра
ботники совнархоза, заводские 
инженеры, новаторы производ
ства.

По инициативе рабочих 
П. Бронникова и Г. Юпатова 
широкое распространение нашли 
здесь и молодежные школы- 
бригады по передаче опыта и 
передовых методов труда. Ими 
руководят новаторы и передови
ки производства.

Торговые связи соседей
ЧИТА. В Забайкальском горр- 

де Борзя состоялись встреча и 
переговоры представителей де
партамента торговли автономной 
области Внутренняя Монголия 
Китайской Народной Республи
ки и Читинского облпотребсою

за. Достигнута договоренность о 
непосредственных торговых от
ношениях между сопредельны
ми областями на 1960 год. Со
гласован список товаров, подле
жащих взаимному обмену.

(ТАСС).

Партийная храни на
Интересный

семинар
Чаинский райком КПСС про

вел семинар секретарей первич
ных партийных организа
ций. Участники семинара про- 
слущали ряд лекций и 
докладов «О международ
ном положении», «О моральном 
облике коммуниста», <0 задачах 
партийных организаций в пропа
ганде научного атеизма», «О ру
ководстве стенной печатью» и 
Другие.

Секретари парторганизаций 
обменялись опытом агитацион
ной работы и работы с молоды
ми коммунистами.

Участники семинара побыва
ли в колхозе имени Тельмана, 
на Передовой в районе мо
лочнотоварной ферме колхоза 
имени Калинина, на кролико
водческой ферме колхоза имени 
Кирова, ознакомились со строи
тельством общественных зданий 
и жилых домов в колхозе «Рос
сия».

Второй год свинарка колхоза 
имени Тельмана Зента Зариньш 
применяет сухой откорм свиней 
при свободно-выгульном содер
жании. Она одна летом ухажи
вает .за 250-^300, зимой — за 
200— 250 свиньями. Тов. За
риньш рассказала участникам 
семинара о том, как она сокра
тила затраты труда на произ
водство свинины в 4 раза, а 
себестоимость продукции сни
зила в 2 раза. В 1960 году она 
обязалась бороться за 600 
граммов ежесуточного приве
са на каждого поросенка и от
кормить не менее 500—600 
голов.

С большим ийтересом осмот
рели секретари парторганизаций 
дойное стадо, телят и двор на 
молочнотоварной ферме, где ра- 
ботает передовая доярка района

А. В. Истомина. Она надоила 
за год от каждой из 18 закре
пленных за нею коров по 2.628 
килограммов молока. Доярка са
ма вырастила себе группу ко
ров, а теперь ее раздаивает. Д о
ярка борется за то, чтобы полу
чить по 2 теленка в год от ко
ровы.

Много интересного увидели 
участники семинара у кролико
вода колхоза Имени Кирова 
П. С. Перевозчикова. 25 лет 
аботает он кролиководом, 
'олько в этом году от каждой 

из 68 кроликоматок он выра
стил по 15 кроликов. Государст
ву сдано более 1.000 кроличьих 
шкурок и более тонны высоко
питательного мяса. Колхоз по
лучил за счет этого 13 тысяч 
рублей дохода.

Т(

Сельские
пропагандисты

учатся
Каргасокский райком КПСС 

провел семинар пропагандистов 
сети партийного Просвещения. 
Для руководителей политиче
ских Школ и кружков по изуче
нию вопросов текущей полити
ки, истории КПСС были прочи
таны лекции и доклады о внеш
ней политике СССР, декабрь
ском Пленуме Ц К КПСС, об 
итогах 1959 хозяйственного го
да в районе и задачах на i960  
год. Участники семинара были 
ознакомлены с итогами работы 
совещания в обкоме КПСС по 
вопросам массово-политической 
работы.

Пропагандисты поделились 
опытом своей работы.

Н. ДББВ, 
заведующий отделом пропа
ганды и агитации Каргасок- 
ского райкома КПСС.

Обсуждаем проекты Закона и положений
ГОРЯЧЕЕ ОДОБРЕНИЕ

Члены колхоза имени Калинина 
Еожевниковского пайона трактори
сты В. Гельм, В. Щербатов, меха^ 
ник А. Семеное, кладовщики А, Ан
дреев, Г. Пупинин, агроном Д. Гле
бов, колхозник с. Соболев пишут:
«Мы от души Одобряем опублико
ванный проект Закона «О повыше
нии роли общественности в борьбе 
с нарушениями советской законно
сти и правил социалистического об
щежития» и проекты положений о 
товарищеских судах и о комиссиях 
по делам несовершеннолетних. Они 
предоставляют большие права об
щественности»,

«Ознакомившись с положеиием о 
товарищеских судах. —  пишет тов.
Манойленнв из с. Молчапово, хо
чу отметить, что ото очень Важ
ный и своевременный документ.
Ведь теперь, когда наша страна 
Вступила в период развернутого 
строительства коммунистического 
общества, особенно усиливается 
воспитательная роль общественно
сти».

Тов. Маиойяеяко считает необхо
димым дополнить статью 6-ю поло
жения Пунктом, предусматривающим 
ответственность граждан за уклоне
ние от общественно полезного 
труда и ведущих паразитический 
образ жизни.

Студент университета П. Ткачен- 
но рассказывает в своем письме о
том, что обсуждение проектов поло- ____ ____ _______ ______
жений прошло в кружке уголовно-1 лика. Именно поэтому надо умело

И з редакционной 
почты

го права, процесса и Криминалисти
ки  экономико-юридичесКоГо факуль
тета. В ходе обсулгдения вносились 
предложения о дополнении опубли
кованных документов. В числе их 
-—предложение о том, чтобы дела о 
проступках недолжностного харак
тера руководителей предприятий и 
учреждений рассматривать товари
щеским судом обычным порядком с 
участием всего коллектива.

«Товарищеский суд нашего пред
приятия помогает воспитывать на
рушителей трудовой дисциплины», 
—  сообщает директор Берегаевско- 
го леспромхоза тов. Кондратьев (Те- 
гульдетский район).

Из этого же Тегульдетского рай
она пишет председатель товарище
ского суда. • Любинского лесозагото
вительного пункта Ново-Тегульдет- 
ского леспромхоза А. А, Шинкарев. 
Он также подчеркивает воспита
тельную роль товарищеских судов. 
Кроме того. тов. Шинкарев выска
зывает пожелание, чтобы с членами 
товарищеских судов проводились 
семинары, так как  многие из них 
не имеют специальной юридической 
подготовки.

Председатель товарищеского суда 
подшипникового завода тов. Фролов 
пишет: «Сила обшественного воз
действия На правонарушителей вс-

пользоваться этим могучим рычагом, 
Как Средством воспитания. Горячо 
одобряя проект положения о това
рищеских судах, считаю необходи
мым внести дополнение по измене
нию сроков рассмотрения дел. В 
связи с расширением Правовых обя
занностей товарищеских судов по
требуется более длительный срок 
расследования отдельных, более 
сложных случаев. Предлагаю уста
новить не 10-ти. а 20-дневный 
срок рассмотрения дел».

Командир дружины по охране 
общественного порядка Молчанов- 
Ского райпромкомбината В. Пацунов 
считает целесообразным изменить 
формулировку пункта, где говорит
ся, Что товарищеский суд можеТ 
поставить перед -администрацией 
вопрос о переводе провинившегося 
на нижеоплачиваемую работу, о по- 
ниясении его в должности или 
об увольнении. Тов. Пацуков пред
лагает предоставить право решать 
это товарищескому суду.

Инспектор детск'ой комнаты Том
ского городского отдела милиции 
тов. Курда выражает глубокое удов
летворений Проектом положения о 
комиссиях по делам несовершенно
летних и вносит предложение до
полнить этот документ следующим 
пунктом: обязать родителей, ребе
нок КОТОВЫХ передан на воспитание 
в детский лом, школу-интернат или 
трудовую колонию, оплачивать со
держание ребенка.

Н а ш и  п р е д п о ж е н и

ШйЗ Д Е С Ь  Э К О Н О М Я Т  К А Ж Д Ы Й  К И Л О В А Т Т
В прошлом году завод рези

новой обуви сэкономил 1 МИ.1- 
лйон киловатт-часов электро
энергии.

В наступившем году про
должается изыскание резервов 
экономии энергии. Намечено 
пересмотреть нормы расходова
ния электроэнергии на выпуск 
единицы продукции и снизить 
их по сравнению с 1959 годом 
на 7 — 8 процентов, заменить 
ряд мощных электродвигателей

менее мощными, перевести ос
вещение вспомогательных це
хов на люминесцентные лампы, 
установить на некоторое обору
дование автоматические выклю
чатели.

Недавно комсомольцы заво
доуправления, проведя рейд, 
выявили неэкономное расходо
вание электроэнергии на неко
торых участках. Сейчас прини
маются меры по устранению 
вскрытых недостатков.

Д е п у та ты  обмениваются 
onbimoM

Исполком Тогурского посел
кового Совета Колпашевского 
района проводит большую ор
ганизационно-массовую работу 
с депутатами. Для них прочи
таны лекции на темы: «Права 
и обязанности депутатов», 
«Работа депутатов . в избира
тельном округе», «Советское 
законодательство и задачи ме
стного Совета», «Роль депута-

Занятие университета 
культуры

в  филиале народного уни 
верситета культуры при Том
ском инструментальном заводе 
состоялось первое занятие фа 
культета «Новейшие достиже
ния на.уки и техники», посвя
щенное теме: «Космос и лю
ди».

С лекциями выступили про
фессор Томского университета 
В. Н. Кессених, доцент В. Е. 
Зуев, ассистент университета 
В. П. Фадин.Новая колхозная эдектроставция

Колхоз «Путь ленинизма» 
— одно из крупных хозяйств 
Колпашевского района. Боль
шое внимание здесь уделяют 
электрификации бригадных по
селков. В поселке Могильный 
Мыс недавно установили дви
гатель с Генератором мощ
ностью около 30 киловатт, про
вели монтаж электросети, уста
новили около 300 электрото
чек. Новая электростанция да
ет ток не только в дома колхоз
ников и на животноводческие 
фермы, но и в квартиры рабо
чих и служащих, освещает 
школу, больницу, магазины, 
учреждения поселка.

А, АЛГИН.

тов в решении задач, стоящих 
перед поселковым Советом». 
На одном из семинаров был 
организован обмен опытом ра
боты депутатов в избиратель
ных округах.

Организовано соревнование 
уличных комитетов за луч
шее благоустройство по
селка, лучшую постановку 
массовой работы с населе
нием. Уличные комитеты, воз
главляемые С. М. Моргуно
вым, А. А. Скоробогатовым, 
И. С. Анисимовым, за актив
ную деятельность награждены 
почетными грамотами поссове
та.

Автоматические
дозаторы

Работники Томского хлебоза
вода часто бывают на предприя
тиях хлебопечения различных 
городов, где изучают передовые 
методы производства.

Вернувшиеся недавно из ко
мандировки на Краснодарский 
хлебозавод главный инженер 
тов. Сушкевич и главный меха
ник тов. Хохлов привезли с со
бой чертежи специального доза
тора. Он устанавливается на 
операции приготовления теста 
и автоматически регулирует 
подачу муки, дрожжей, соли и 
воды.

Сейчас такие дозаторы 
изготовлены и устанавливаются. 
Активное участие в их установ
ке принимают слесари тт. Ко- 
чергин, Фефелов и токарь тов. 
Абдрашитов.

' ' Л̂*г>

Строительство 
в колхозе

большое строительство ве
дется в колхозе «Россия» Ча- 
инскОго района. За последние 
годы здесь построены электро
станция, два типовых сви
нарника, коровник, телятник, 
зерносклад, зерносушилка, 
конюшня. Колхозники по
строили для себя более 
60 Домов. Только в 1959 году 
справили Новоселье 12 семей.

Сейчас достраиваются
большой коровник, гараж, два 
механизированных тока. В 
i960  году колхозники реши
ли построить начальную шко
лу, кошару, коровник.

С. ГРЕБНЁВА.

На снимке: ударник коиму-< 
нистнческого труда, слесарь- 
гарннтурщнк паровозного депо 
станции Томск-П Николай Ан
тонович Овечкин. Он ежесмен
но выполняет норму на 200— 
220 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

Х Ж ш С Ъ П Ж Л  J B  " Р В Д Л Ю Щ И Ж ОСлушатели остались недоволЬнЬ!

Опубликвванйые в печати проект 
Закона «О повышении роли общест
венности в борьбе с нарушениями 
советской законности и правил со
циалистического общежития» и 
проекты примерных положений о 
товарищеских судах и комиссиях 
по делам несовершеннолефних широ
ко обсуждаются среди трудящихся 
Еожевниковского района.

Широкие права, которые предо
ставят общественности Закон и поло
жения, будут способствовать укреп
лению социалистической законности 
И охране общественного порядка.

Но, яа наш взгляд, в статью б-ю

проекта Закона следовало бы внести 
уточнение. В ней говорится, что хо
датайство о передаче на поруки при
нимается на общих собраниях кол
хозов или предприятий. Нам кажет
ся, что в крупных колхозах и на 
больших предприятиях надо предо
ставить право ходатайства и бригад
ным и цеховым собраниям.

Взять, к  примеру, колхоз имени 
Сталина нашего района. Он объединя
ет 8 населенных пунктов, некоторые 
из них удалены на 15— 20 километ
ров друг от друга, По.этому общее 
собрание в этом и подобных колхо
зах провеми практически очень 
трудно.

Список бригад или цехов, которым 
можно было предоставить право 
ходатайства, следовало бы утверж
дать в районном или городском Сове
тах депутатов трудящихся.

В статье 8-й  говорится, что обще
ственная организация или коллектив 
трудящихся устанавливает контроль 
за поведением лица, взятого на пору
ки. Но проектом не предусмотрены 
действия общественных организаций 
или коллективов в случае увольне
ния взятого на поруки по собствен
ному желанию или перемены им ме
стожительства спустя короткое вре
мя после прекращения его дела.

И. ЛАТЕРМАН, 
прокурор Ножевниковского района.

Недавно прошел семинар культпро 
светработников Туганского района.

Семинар начался с того, что первая 
же лекция —  о международном по
ложении —  сорвалась: не было лек
тора. Затем должен был выступить 
заведующий отделом культуры тов. 
Турков с докладом о работе культ- 
просветучреждений района в 1959 
году и задачах на 1960 год. Но тов. 
Туркова неожиданно вызвали на бю
ро райкома КПСС) и он, оставив 
аудиторию, ушел. И другие доклад
чики тоже были заняты на бюро. Та
ким образом, не состоялись 3 двух
часовых занятия в первый же день

[-семинара. Семинар шел уже не по 
плану.

На третий день семинара осталось 
слишком много занятий. Многие до
клады и выступления сокращались 
из-за недостатка времени. Были со
кращены занятия библиотечной сек
ции. Не осталось времени на практи
ческие занятия.

Слушатели семинара разъехались 
Неудовлетворенными. Работники 
отдела культуры даже не позаботи
лись о теплом и удобном помещении 
для занятий, о размещении людей, 
приехавших на семинар.

В. ПОЗДНЯКОВА.

Ни заботы, ни порядка
в  нашей бригаде плохо организо

вана зимовка скота. На молочното
варную ферму корма подвозят с пе- 
ребоями^ силос выдают коровам не
полностью. Коров ваз в сутки выго
няют на водопой к  пруду, хотя в 
бригаде есть водонапорная башня, 
имеются автопоилки. О механической 
подаче воды ведутся бесплодные 
разговоры. Вечерняя дойка, ка к  
правило, проходит при тусклом све
те фонарей: некому позаботиться о 
керосине.

На ферме вместо двух скотников 
работает один. Из-за этого группа 
нетелей, отобранных для ремонта 
стада, находится без присмотра. 
Вот уже целый месяц правление кол
хоза ищет, кого бы назначить телят

ницей, а молодняк по нескольку 
дней не поен и не кормлен. Неуди
вительно. что за последнее время 
пало четыве теленка.

В нашей бригаде есть и свинар-» 
ник, где такие же порядки.

На прошедшем бригадном собра
нии, в котором принимали участие 
заместитель председателя колхоза 
тов. Буянов, зоотехник тов. Ребане, 
секретарь парторганизации артели 
тов. Еособуцкий. было, решено быст
ро устранить недостатки. Однако ре
шение осталось на бумаге, а положе
ние на фермах ухудшилось.

Н. СИДОРЕНКО, 
скотник бригады № 4 колхоза 

имени Ильича Чаинского 
района.

O'
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Колхозники артели 
имени Жданова Зы
рянского района обсу
дили доклад члена кол
хоза, участника декабрьского Пленума ЦК КПСС М. В. Сажина 
о решениях Пленума ЦК партии.

Вечером клуб был переполнен. Каждому хотелось услышать 
рассказ своего земляка о том, что он видел и сльчпал на Пле
нуме.

Идти в ногу с передовиками, внедрить их опыт и на этой ос
нове добиться резкого увеличения производства сельскохозяй
ственных продуктов — этим были проникнуты высказывания 
колхозников.

Они выявили много неиспользованных резервов увеличения 
производства животноводческой продукции, внесли ценные 
предложения по улучшению работы бригад и ферм.

Ниже мы публикуем материалы с этого собрания.

КОЛХОЗ МОБИЛИЗУЕТ РЕЗЕРВЫ
При разработке мероприятий по каждому колхозу, совхозу и району считать главной задачей выявление и мобилиза

цию резервов в целях увеличения производства продуктов сельского хозяйства. Опираясь на опыт передовых хозяйств, нова
торов производства, достижения науки, необходимо предусмотреть лучшее использование техники, внедрение прогрессив
ных приемов в земледелие и животноводство с тем, чтобы обеспечить неуклонный рост производительности труда, сни
жение затрат средств и труда на единицу продукции и на этой основе досрочное выполнение заданий семилетки по каж
дому хозяйству. Особое внимание обратить на обеспечение выполнения и перевыполнения заданий по увеличению производ
ства сельскохозяйственных продуктов в 1960 г.—втором году семилетки.

(Из постановления декабрьского Пленума ЦК КПСС 1959 года).

\ j
Все резервы—в действие
Товарищи! Как вы знаете, мне вы

пало счастье быть участником де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. Я по
лон горячего желания отдать все си
лы на то, чтобы внести свой вклад в 
борьбу за досрочное выполнение се- 
ыилетнего плана.

Огромное впечатление произвели 
на меня речь Никиты Сергеевича 
Хрущева, выступления передовиков 
—  прославленных мастеров сельско
го хозяйства нашей страны.

Никита Сергеевич дал глубокий 
анализ нашей работы по развитию 
сельскохозяйственного производства, 

. передовики сельского хозяйства, 
партийные и советские работники 
поделились ценным опытом своей 
практической деятельности.

Главное внимание на Пленуме бы
ло уделено мобилизации и использо
ванию всех резервов для дальнейшего 
увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства, выполнению 
принятых обязательств. При этом 
особо было подчеркнуто значение 
широкого внедрения передового опы
та и достижений науки.

На Пленуме высокую оценку по
лучила работа рязанских колхозников 
и передовых животноводов других 
областей страны.

Тов. Сажин подробно рассказал 
собравшимся о том, как работают ря
занцы, об опыте работы знатных лю
дей страны— свинарей Ярослава Чи
жа из Львовской области, Татьяны 
Перешивко из Омской области, дояр
ки Веры Рыбачек из Сталинградской
об.тастй.

Пленум ЦК КПСС обязал разрабо
тать по каждому колхозу мероприя
тия по досрочному выполнению зада
ний семилетки, резкому увеличению 
производства сельскохозяйственной 
продукции.

(Сможем ли мы работать так, как 
работают прославленные передовики 
свиновод Ярослав Чиж, доярка Вера 
Рыбачек, свинарка Татьяна Пере
шивко, как работают рязанские кол
хозники?

Я думаю, что сможем. Все зависит 
от нас. На:чнем с молочнотоварной 
фермы. За 1969 год мы надоили по 
2.100 килограммов молока на корову, 
не 300 килограммов меньше, чем' в 
1958 году. Почему? Ведь рацион 
кормления у нас неплохой. К укуруз
ного силоса заготовлено по 30 тонн 
на корову. Есть сено, концентраты. 
По нашим кормовым ресурсам нам 
надо бы получать не менее 3.000 
килограммов молока в год на. корову.

Так где же мы теряем молоко? А 
вот где. Пелагея Медведко, Тася 
Уханова, скажите, 3 Января был к у 
курузный силос на ферме?

Голоса: Не было.
Сажин: Почему? Потому, что 

есть среди нас безответственные лю
ди, они недобросовестно относятся к  
порученному делу. И от этого стра
дает весь колхоз. В итоге мы еже
дневно недополучаем десятки кило
граммов молока, а за год это склады
вается в сотни центнеров.

Устранение всякого рода организа
ционных неполадок —  дело перво
степенной важности. Правлению 
колхоза надо взяться как  следует за 
наведение порядка ' в организации 
труда.

Много недостатков в созданий кор
мовой базы. Кормов достаточно, но по 
качеству они неполноценны в них 
мало белков. Восполнить этот недо
статок, улучшить качество кормов —  
дело наших рук. Нам нужно увели
чить производство белковых кормов 
за счет расширения посевов горохо- 
вико-овсяных смесей, выращивания 
части кукурузы  на початки в молоч
но-восковой спелости, за счет расши
рения посевов клевера.

Неотложная наша задача —  повы
шение урожайности зерновых куль
тур, чтобы увеличить засыпку зерна 
и на фураж.

Мы научились выращивать высокие 
урожаи зеленой массы кукурузы . На
до и впредь бороться за высокие уро
жаи зеленой массы, надо браться за 
выращивание початков хотя бы в мо- 
лочно-восковой спелости.

Нам надо сеять на корм скоту са
харную свеклу, морковь и другие 
ценные кормовые культуры. Некото
рые товарищи будут сомневаться: за
чем нам свекла, ведь Она растет толь
ко на юге? Но за последние годы ее 
с успехом выращивают красноярские, 
иркутские, алтайские колхозники и 
получают замечательные урожаи. 
При урожае в 300 центнеров с гек
тара кормовая свекла дает 5.200 
кормовых единиц, а если кормовую 
свеклу заменить сахарной, то полу
чим уже 9.500 кормовых единиц, 
почти в два раза больше.

В своей речи на Пленуме Никита 
Сергеевич Хрущев говорил, что В 
Сибири сахарная свекла хорошо ра
стет. Если мы двинем в Сибирь по
севы сахарной свеклы, это будет 
большое достижение —  такое заклю
чение сделал Никита Сергеевич.

Товарищи, если сахарная свекла 
хорошо растет у наших соседей, то 
почему бы ей не расти у нас? Гово
рят, что много лет тому назад 
колхозники нашей артели выра
щивали сахарную свеклу. ПравдаВТО?,

★

М. САЖИН, 
бригадир комплексной 

бригады,
★

Голоса: Правда. Ее и сейчас мно
гие в огородах садят.

Сажин: Значит, мы можем не 
бояться сеять сахарную свеклу на 
корм скоту.

Что конкретно наметило правление 
колхоза по улучшению качества и 
увеличению количества кормов?

В этом году намечено посеять 120 
гектаров кукурузы  на силос, в том 
числе 8 — 10 гектаров —  на початки. 
Урожай зеленой массы получить не 
ниже 800 центнеров с гектара. Обя
зательство в отношении кукурузного 
зерна в початках взять затруднитель
но, но если бы нам удалось получить 
с гектара по 30— 40 центнеров сы
рых початков в молочно-восковой 
спелости, то это было бы выгодное 
дело'.

В выращивании кукурузы  на по
чатки нам обещали помочь наши 
друзья. Я говорил с председателем 
колхоза «Коминтерн» Тамбовской об
ласти Евгенией Ивановной Андре
евой. Она обещала послать для наше
го колхоза центнер скороспелого сор
та кукурузы , а Николай '  Мануков- 
ский обещал помочь нам получить 
тонну зерна скороспелого сорта «во- 
ронежская-76». Ученые Московского 
университета рекомендуют сеять в 
одно гнездо яровизированные и 
неяровизированные семена. Это даст 
возможность получить больше зеле
ной массы и початков молочно-вос
ковой спелости. Попробуем приме
нить этот агроприем.

Посеем гектаров 5 — 6 сахарной 
свеклы. Хорошо, если бы каждая до
ярка, каждый работник животновод
ства взялись вырастить по 5 — 10 
сотых гектара сахарной свеклы для 
своей группы коров. Это было бы 
большим подспорьем в кормовом ра
ционе.

Значительным резервом в создании 
прочной кормовой базы являются за
нятые пары. У нас паровые земли 
пустуют. А если их занять под посе
вы горохо-овсяной и вико-овсяной 
смеси? Над этим надо подумать и 
смело засевать паровые земли соот
ветственными' культурами.

У нас нет семян вики. Обратимся 
за помощью к  соседям, к  кемеровцам, 
к  Колхозникам Ижморского района, с 
которыми наш район соревнуется. Я 
думаю, что они нам не откажут.

Если мы обеспечим выполнение 
намеченных мер по улучшению ка
чества и увеличению производства 
кормов, то в 1960 году надоим по 
3.200 килограммов молока на корову 
и произведем не менее 122 центнеров 
молока на 100 гектаров сельхозуго
дий. Такое же обязательство на 1960 
год приняли колхозники артели име
ни Кирова Воронежской области, где 
работает Николай Мануковский. 
Думаю, что отставать нам от них не 
к  лицу.

Теперь давайте поговорим о про
изводстве мяса. В решениях декабрь
ского Пленума ЦК КПСС наша Том
ская область названа в числе отста
ющих областей по производству мяса. 
Большая доля вины за это отставание 
ложится и на наш колхоз. Как ни 
горько и ни стыдно признаваться, но 
мы произвели всего девять центне
ров мяса на 100 гектаров сельхоз
угодий. Правление колхоза пустило 
на самотек производство мяса. Прав
да, летом 1958 года из-за стихийного 
бедствия у нас погибла вся свино
ферма, но за прошедшее время дело 
можно было значительно поправить, 
а мы сейчас имеем на свиноферме 
17 свиноматок, а общее поголовье—  
только 62 свиньи.

Нельзя дальше так относиться к  
производству мяса. Нам надо резко 
увеличить поголовье крупного рога
того скота, овец, а производство сви
нины увеличить в десятки раз. Я 
предлагаю в этом году купить не ме
нее 15 0— 200 поросят и создать ос
новное маточное поголовье на свино
ферме с таким расчетом, чтобы на 
конец второго года семилетки иметь 
хорошую базу для резкого увеличе
ния производства свинины. К  концу 
семилетки мы должны удесятерить 
производство мяса и догнать по 
уровню производства мяса передовые 
колхозы страны.

Правление сделало примерные 
расчеты, какое можно взять обяза
тельство по производству мяса. По
лучается, что в 1965 году мы можем 
произвести 80 центнеров мяса на 
100 гектаров сельхозугодий. Задача 
трудная, но нам по плечу. Если мы 
применим опыт работы Ярослава 
Чижа и Татьяны Перешивко, то и это 
обязательство можно значительно пе
ревыполнит!. и произвести в 1965 
году на 100 гектаров сельхозугодий 
не 80 центнеров мяса, а больше.

Главный наш резерв в выполнении 
намеченных планов — комплексная 
механизация всех процессов колхоз

ного производства. Внимание надо 
сосредоточить на комплексной ме- 
.ханизации животноводства. В произ
водстве зерна основные работы ме
ханизированы, а вот в животновод
стве почти все делается вручную. В 
первую очередь надо механизиро
вать водопой коров, организовать 
электродойку, причем не только в 
стойле, но и на пастбищах. Делать 
это надо в тесном сочетании с 
внедрением беспривязного содержа
ния скота.

Как вы знаете, правление намети
ло меры по внедрению опыта омских 
животноводов, но пока эти меры ос
таются на бумаге.

Немедленно надо браться за пуск 
водонапорной башни. Если мы внед
рим беспривязное содержание скота, 
механизируем все процессы на МТФ', 
тогда одна доярка сможет обслужи
вать 4 0 — 50 коров и больше.

На свиноферме надо , установить 
машины для приготовления сухих 
кормовых смесей, сде.чать самокор- 
мушки, автопоилки, подготовить по
мещения для бесклеточного содержа
ния свиней. Словом, надо все сделать 
так, как у  передовых свиноводов 
страны. И тогда один человек может 
обеспечить откорм 1 .500— 2.000 
голов свиней в год и производить 
дешевую свинину. Я думаю, что та
кие люди в нашем колхозе найдутся.

Государство оказывает нам боль
шую помощь в приобретении меха
низмов. Только за последние два 
месяца мы купили 2 трактора «Бела
русь», насос для водонапорной баш
ни. Намечено в ближайшее время 
приобрести дополнительно трактор 
ДТ-20 (будем использовать его для 
очистки скотных дворов от навоза), 
два трактора ДТ-54 с полным ком
плектом навесных орудий (один из 
них с бульдозерной лопатой), 4 трак
торные тележки, перегноеразбрасы- 
ватель, электростанцию и ряд дру
гих машин. -

Таким образом, во втором году се
милетки мы имеем возможность ком
плексно механизировать основные 
трудоемкие процессы в животновод
стве и возделывание пропашных 
культур. Надо только за это дело 
браться всем как  следует. У  нас же 
пока не искоренена еще привычка 
много обещать и  мало делать. Сколько 
раз говорили о том, чтобы дать воду 
в коровник, а так ничего до сих пор 
не сделали. Приняли решение пе
ревести свиней на сухой откорм, и 
это не выполнили, хотя корма есть. 
Соседи опереди.чи нас в этом.

Правление мало занимается по
вышением материальной заинтересо
ванности колхозников в поднятии 
производительности труда. Думаю, 
что все колхозники меня поддержат в 
требований разработать меры повы
шения материальной заинтересован
ности колхозников в поднятии Про
изводительности труда на каждом 
участке колхозного производства.

Призываю вас, дорогие товарищи, 
д о с т о Й !1 Ы м и  д е л а м и  о т в е т и т ь  на ре
шения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Мы можем работать не хуже 
рязанцев, не хуже других передови
ков сельского х о з я й с т в а  страны.

С Е М И Л Е Т К У -
Д О С Р О Ч Н О

Н. СУВОРОВ, председатель колхоза

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС для нас —  боевая про
грамма действий.

На конец семилетки мы имеем 
возможность на каждые 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий 
произвести не менее 324 центнеров 
молока, по 80 центнеров мяса.

Трудным будет нынешний год. 
Надо создавать заново свиноферму. 
Сейчас имеется только 17 свино
маток. Придется закупить часть по
росят, чтобы создать базу для 
дальнейшего воспроизводства сви
ного стада.

Поголовье крупного рогатого ско
та тоже небольшое —  170 коров и 
петелей, больше 300 голов молод
няка. Придется покупать у населе
ния не менее 200 голов молодняк.'! 
крупного рогатого скота.. В 1960 
году мы сможем произвести на каж 
дые 100 гектаров сельхозугодий по 
122 центнера молока, по 27 цент
неров мяса. Пооизводство молока по 
сравнению с 1959 годом увеличит
ся больше чем в полтора раза, 
мяса —  в три раза.

Внедрение комплексной механи

зации в животноводство, передовых 
приемов содержания и ухода за ж и
вотными даст возможность обеспе
чить наиболее интенсивный рост 
поголовья и повышение продуктив
ности скота при значительном сни
жении затрат на производство про
дукции.

Что практически сделано в этом 
направлении? Создана комплексная 
механизированная бригада по кор
модобыванию и комплексной меха
низации всех трудоемких процессов 
на фермах, на заготовке кормов. В 
бригаду вошли лучшие трактористы 
колхоза. Возглавляет ее Михаил 
Сажин. На эту бригаду мы возла
гаем большие надежды и уверены, 
что механизаторы пас не подведут. 
Сажин умеет держать свое слово.

По подсчетам получается, что 
плановое семилетнее задание по 
производству молока мы можем вы
полнить досрочно.

Обязательства серьезные. Прошу 
вас обсудить их очень внимательно 
и внести свои поправки.

Работать так, как Ярослав Чнж
л. БРЕНИНГ, тракторист.

ДОГОНИМ РЯЗАНЦЕВ!
В. РОЖКОВ, заведующий животноводческими фермами колхоза

В постановлении Пленума ЦК 
КПСС отмечены замечательные ус
пехи в работе рязанских колхозни
ков. Рязанцы совершили по
истине героический трудовой под
виг: в один год увеличили производ
ство мяса в 3,8 раза, продажу его 
государству —  в три раза. Произ
водство молока на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий они 
увеличили с 35 центнеров в 1953 
году до 150 центнеров в 1959 году, 
а надои на корову за эти годы —  с 
1.129 до 3.228 килограммов. Вот 
нам на кого надо равняться!

Мы располагаем всеми условия
ми, чтобы в текущем году догнать 
рязанцев по надоям молока на коро
ву, —  надоить по 3.200 килограм
мов на корову, а в 1961 году 
перегнать их по производству моло
ка на 100 гектаров сельхозугодий 
и получить более 150 центнеров 
молока на 100 гектаров земли. В 
этом году нам предстоит увеличить 
надой молока на 1.000 килограммов 
на корову. Каждый из нас 
понимает, что за один год дать при
рост надоев молока в тысячу кило
граммов —  дело очень трудное, но 
мы можем это сделать.

Какие у  меня планы на этот счет? 
Прежде всего, правильно указывал 
Михаил Сажин, надо устранить 
организационные непорядки на 
молочнотоварной ферме. Воду во
время не подвезли —  это верный

молока, 
доярки 

переда-'

недобор десятков литров 
Доярка заболела, подменной 
нет “  приходится коров

<

О Б Я З А . Т Ш Я Ь С Т Б  О
колхозников колхоза имени Жданова 

Зырянского района но увеличению 
производства продуктов животноводства

Заслушав и обсудив доклад участника декабрьского Плену
ма ЦК КПСС тов. Сажина об итогах работы декабрьского Пле
нума ЦК партии, мы горячо одобряем решения Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитий сельского хозяйства и при
нимаем их как боевую программу своих дальнейших действий.

Наш колхоз отстает по производству животноводческих про
дуктов. В 1959 году мы произвели на 100 гектаров земли 
только по 74 центнера молока и по 9 центнеров мяса. У нас 
есть все возможности в короткий срок преодолеть отставание 
и обеспечить резкое увеличение производства продуктов сель
ского хозяйства.

Подсчитав свои резервы, мы решили в I960 году обеспечить 
надой молока по 3.200 килограммов на корову, а производство 
молока на 100 гектаров земли увеличить до 125 центнеров. В 
1965 году надоить не менее 3.500 килограммов молока на ко
рову, его производство иа 100 гектаров земли увеличить до 
324 центнеров — в четыре с лишним раза больше против про
шлого года.

Производство мяса в 1960 году увеличим в три раза про
тив 1959 года, до 27 центнеров на 100 гектаров земли. Во 
втором году семилетки создадим материальную базу для рез
кого скачка вперед, чтобы в 1965 году производство мяса до
вести до 115 центнеров на 100 гектаров земли.

Мы решили в 1960 году перевести крупный рогатый скот 
на беспривязное содержание, а свиней — на бесстаночное со
держание и сухой откорм.

Во втором году семилетки механизируем дойку и водопой 
коров, кормоприготовление, уборку навоза, заготовку сена, 
возделывание пропашных культур.

Чтобы укрепить кормовую базу и улучшить качество кор
мов, посеем не менее 120 гектаров кукуру.зы на силос и полу
чим урожай зеленой массы не менее 800 центнеров с гектара: 
8— 10 гектаров кукурузы вырастим на початки в молочно-вос
ковой спелости: для увеличения белковых кормов в I960 году 
посеем вико-овсяную, горохо-овсяную и другие зернобобовые и 
зерно-травяные смеси.

Принимая к  исполнению рекомендаций Н. С. Хрущева, 
высказанные нм в речи на Пленуме ЦК КПСС, в 1960 году 
посеем на корм скоту 5 гектаров сахарной свеклы, займем все 
пары кормовыми культурами.

На основе комплексной механизации и широкого внедрения 
в практику достижений науки и передового опыта обеспечим 
резкое повышение производительности труда колхозников и 
снижение себестоимости продуктов сельского хозяйства.

вать временно другой. Непомерная 
нагпузкя на одну доярку.

В конечном итоге недополучаем 
из-за этого сотни килограммов моло
ка на корову.

Большую роль в увеличении про
изводства молока и снижении затрат 
труда играет бРсприпя,эное содер
жание коров. Мы обсудили опыт 
омских животноводов по беспривяз-. 
ному содержанию скота, наметили 
меры к  тому, чтобы уже в марте 
этого годя все дойное стадо содер
жать без привязи. Но намеченное 
осуществляется очень медленно. 
Давно можно было обеспечить пода
чу воды в коровник при помощи 
водонапорной башни. Необходимо 
быстрее построить доильную пло
щадку.

Я горячо поддерживаю предло
жение тов. Сажина и его планы по 
созданию прочной кормовой базы. 
Нужно зопасать больше белковых 
кормов. Я верю, что во втором году 
семилетки у нас недостатка в кор
мах не будет.

Но. товарищи, наряду с этим надо 
думать и о росте поголовья стада. У 
нас сейчас 170 коров, по 4,6 Коро
вы на 100 гектаров сельхозугодий. 
Это очень мало. Об этом надо забо
титься сейчас. За счет собственного 
воспроизводства стада мы не выйдем 
из положения. Очевидно, следует уже 
в этом году купить у населения не 
менее 200 голов молодняка, сохра
нить весь народившийся молодняк.

Необходимо позаботиться об 
улучшении породности стада за счет 
искусственного осеменения. Все 
это —  неотложные работы. И чем 
дружнее мы возьмемся за них, тем 
лучших результатов добьемся.

Товарищи! Радостно сознавать, 
что колхозник нашей сельхозартели 
Михаил Сажин был удостоен высо
кой чести участвовать в работе де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. Мы, 
трактористы, да я думаю, не оши
бусь, если скажу, все колхозники, 
гордимся этим.

В решениях декабрьского Плену
ма ЦК КПСС особое внимание обра
щено на мобилизацию всех ре
зервов в целях увеличения произ
водства продуктов сельского хозяй
ства, досрочного выполнения зада
ний семилетки.

Я хорошо ознакомился по газет
ным материалам с опытом работы 
знатного свинаря Ярослава Чижа из 
Львовской области, й  я полностью 
разделяю мнение Сажина, что и мы 
можем трудиться не хуже, чем Яро
слав Чиж.

Он применяет бесстаночно-выгуль- 
ное содержание и сухой откорм сви
ней, причем для откорма стремится 
использовать самые дешевые корма: 
кукурузу, сенную муку, отруби, све
жую морковь, летом— зеленые кор
ма. У нас этих кормов можно иметь 
в избытке. Нехитрое дело посеять 
морковь, изготовить сенную муку. У 
нас кормом для свиней могут слу
жить также льняная мякина, поло
ва, зерновые отходы и кукуруза, 
причем и кукурузные початки в мо
лочно-восковой спелости, зеленые 
корма. Земля, где бы можно было 
посеять кормовые культуры, есть. 
Давайте займем кормовыми культу

рами паровые земли. Почему мы их 
по два раза в лето пашем и ничем 
не занимаем? На паровых полях на
до сеять кормовые культуры. Надо 
освоить эту целину!

В этом году мы имеем все усло
вия для того, чтобы создать для об
щественного животноводства высо
кокачественную кормовую базу.

Я горячо поддерживаю предложе
ние Михаила Сажина работать по 
примеру передовиков сельского хо
зяйства страны. Раз мы решили в 
этом году создать полноценную 
кормовую базу, то, я думаю, 
сможем обеспечить резкое уве
личение поголовья скота. По
этому я предлагаю в 1965 году про
извести на 100 гектаров сельхоз
угодий не 80 центнеров мяса, как 
это намечено правлением колхоза, а 
не менее 115 центнеров мяса. (А п
лодисменты). И думаю, что из чис
ла трактористов у  нас найдутся свои 
Чижи.

Голос из зала: Вот ты бы, Леон, и
взялся за это хорошее дело.

Бренинг: А что же, и возьмусь. 
А вы меня поддержите, товарищи?

Голоса из зала: Поддержим, Леон, 
и поможем. Берись за работу.

Бренинг: Хорошо, товарищи. Тог
да разрешите мне заявить, что я 
постараюсь работать так же. как 
Ярослав Чиж, и добиться таких же 
показателей по о'^корму свиней, ка
ких добился он. (Бурные аплодис
менты).

н е и м е е м  п р а в а  
„ б у л ь к н у т ь "
П. РОМАНЕНКО, бригадир полеводческой бригады

Товарищи! Никита Сергеевич 
Хрущев в своей речи на Пленуме 
ЦК КПСС говорил: берешь обяза
тельства —  выполняй их, а чтобы 
не «булькнуть», удержаться на по
верхности, подвязывай пузыри.

Мы берем очень напряженные 
обязательства, придется как следу
ет потрудиться, чтобы не оказаться 
в положении «булькающих».

Я думаю, что сейчас в полевод
стве нам надо в первую очередь по
заботиться о подготовке к  весеннему 
севу. Второй год семилетки должен 
быть годом решительного повыше
ния культуры земледелия. А мы вы
сокими урожаями зерновых куль
тур похвалиться пока не можем. Я 
предлагаю решительнее переходить 
на сплошные сортовые посевы пше
ницы сорта «скала». Она себя заре
комендовала очень хорошо. В прош
лом году на поле, расположенном в 
Веселой долине, обычная пшеница 
дала урожай по 8, а «скала» —  по 
30 центнеров с гектард.

Повышать культуру земледелия 
невозможно без почвообрабатываю
щих машин. У нас их не хватает. 
Совсем нет прицепных культивато
ров. Землю обрабатываем по-старин- 
ке —  драпачами. А при такой об
работке высокого урожая не полу
чишь. Пусть правление колхоза не
серьезному займется этим вопросом.

Организовать труд 
по-новому

М. ЖЕСТКОВА, доярка

Партия указывает нам верный 
путь к  лучшей жизни. Этот путь—  
дальнейшее развитие общественно
го хозяйства, резкое увеличение 
производства сельскохозяйственной 
продукции. Я поддерживаю предло
жение выступавших: в этом году мы 
можем надоить по 3.200 килограм
мов молока на корову. Но сможем 
сделать это лишь при условии ко
ренного изменения организации 
труда в животноводстве.

Посмотрите, что происходит на 
молочнотоварной ферме? У нас нет 
никакой механизаций, не хватает 
доярок, телятниц. Разве я или дру
гая доярка сможем как  следует на
поить. накормить 20 коров, еслй 
корма раздаем вручную, доим вруч
ную, на себе носим в день более 
100 ведер воды в коровник?

Надо бороться за высокие надои 
молока с первых Же дней нового го
да. Мы требуем от правления' колхо
за немедленно восполнить недостаю

щее количество доярок и телятниц. 
Во-вторых, обеспечить строгое соб
людение рационов кормления скота. 
А то стыдно сказать, люди не пове
рят, что в колхозе, где заложено 
по 30 тонн кукурузного силоса на 
корову, скармливается в сутки каж 
дой Корове не больше 20 килограм
мов. Даем силос один раз в сутки. 
Конечно, при таком кормлении коро
ва много силоса не съест. Надо си
лос подвозить из расчета не Ме
нее 40— 50 килограммов на корову 
и скармливать его мелкими порция
ми, так делают рязанские дояр
ки.

У нас недостаточно используются 
средства материальной заинтересо
ванности колхозников в обществен
ном труде. Почему отменили допол
нительную оплату труда доярок? 
Мы просим правление колхоза раз
работать меры повышения мате
риальной заинтересованности кол
хозников в поднятии производи
тельности труда.

Надою по 3.300 килограммов 
молока на корову

П. МЕДВЕДКО, доярка

Партия зовет нас к  новым успе
хам в развитии сельского хозяйст
ва. Я  всей душой одобрят решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и 

хочу ответить на них делом. Здесь 
говорилось об обязательстве надо

ить в I9 6 0  году 3.200 килограммов 
молока. Ялумаю, что мы это можем 
сделать, были бы хорошие корма.

Я лично решила в 1960 году на
доить по 3.300 килограммов моло
ка на корову и призываю всех доя
рок последовать моему примеру.

Нельзя дальше медлить с подго
товкой к  севу. Не вывозим на поля 
навоз. Происходит это потому, что не 
все колхозники добросовестно отно
сятся к  порученному делу. Правле
ние колхоза не требует строгой от
ветственности с каждого колхозни
ка за порученное дело.

У нас имеется много фактов бесхо
зяйственности. Только из-за этого 
во время уборки мы потеряли самое 
малое по 3— 5 центнеров зерна с 
каждого гектара, а сейчас фураж для 
скота покупаем. Если и дальше так 
будет продолжаться, нам никакие 
«пузыри» не помогут —  «булькнем» 
обязательно. А нам «булькать» 
нельзя.

Государство оказывает колхо
зам громадную помощь в подъеме 
хозяйства. Наш долг —  ответить на 
эту заботу досрочным выполнением 
семилетнего плана.

БОЛЬШАЯ ЧЕСТЬ 
ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

и . БОРИСОВ, тракторист

В решениях декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и в речи Н. С. Хрущева на 
Пленуме большое внимание уделено 
работе молодежи. Молодые тружени
ки сельского хозяйства совершают 
чудеса. В Рязанской области они 
идут в рядах передовиков сельского 
хозяйства. А у  нас в колхозе есть 
еще молодежь, которая сторонится 
ферм, ищет себе «чистенькие» места.

Сейчас в колхозе большая нехватка 
механизаторских кадров.

Я старый тракторист. 20 лет вожу 
трактор. Могу обучить нескольких 
человек работать на тракторе. По
мочь в учебе молодежи могут и дру
гие механизаторы.

Товарищи молодые колхозники! Ра
ботать на фермах, водить колхозные 
машины, своими руками выполнять 
семилетку —  большая честь. Идите 
на фермы, становитесь в ряды меха
низаторов!

Улучшить 
качество кормов

А. ТОЧЕНОВ, фуражир

О нашем колхозе идет молва, что 
мы очень богаты кормами. Да, корма 
у нас есть. Но какие? Сено по каче
ству плохое,' в кормах мало белка. 
Вот и получается, что по количеству 
кормов много, а по качеству они не 
обеспечивают нужного повышения 
продуктивности скота.

Я предлагаю комплексно механи
зировать заготовку сена с таким 
расчетом, чтобы скашивать травы в 
период бутонизации и цветения и 
получать хорошее сено.

Надо расширить посевы клевера 
и обязательно делать второй укос.

Нельзя дальше откладывать рабо
ту по улучшению лугов и пастбищ. 
Если мы на распаханных лугах по
сеем вико-овсяную или горохо-ов-! 
сяную смесь, толку будет больше.
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РУМЫ НСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. На берегу Дуная 
близ Браилы сооружается крупный комбинат по производству целлю
лозы и бумаги из камыша, в изобилии произрастающего в дельте Ду
ная. Строительство его ведется в сотрудничестве с ГДР, Чехословаки
ей и Польшей. Недавно вступила в строй фабрика многослойного кар
тона производственной мощностью 9 тысяч тонн в год.

На снимке: в цехе автоматического производства картона.
(Фотохроника ТАСС).

,ТРИУМФ СОВЕТСКОГО СОЮЗА В КОСМОСЕ»
Американская газета об отставании 

С Ш А  в исследовании космоса
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСС). 

В редакционной статье газета 
«Нью-Йорк геральд трибюн» тре
бует. чтобы открывающаяся сего
дня очередная сессия конгресса 
СШ А срочно обсудила вопрос об 
отставании Соединенных Штатов 
от Советского Союза в области 
космических исследований.

«Нравится нам это или нет, — 
говорится в статье, — мы вступили 
в соревнование и мы не должны 
позволить себе проиграть в этом со
ревновании».

Газета запугивает своих читате
лей «еще неизвестной угрозой со 
стороны будущих советских пионе
ров в космосе» и «потенциальным 
военным значением разведыватель
ных спутников, космических плат
форм и даже баз на Луне», но еще

больше самое газету пугает, как 
она пишет, советский «триумф в 
космосе», способствующий «совет
ским усилиям создать представле
ние о том, будто советская систе
ма является знамением будущего».

«Если кто-нибудь сомневается в 
эффекте этого триумфа, — продол
жает газета. — то пусть он вспом
нит, как в Америке у народа изме
нилось представление о Советском 
Союзе с тех пор, как был запущен 
первый спутник, пошатнувший на
шу необоснованную самоуспокоен
ность, заставив нас по крайней ме
ре признать динамичность разви
тия Советского Союза».

В заключение газета призывает 
ассигновать больше средств и осу
ществлять лучшее руководство 
американской программой космиче
ских исследований.

Оснащение Англии я Верным оружием

Поучительно
интересно

ДЕЛИ, 7 января. Корреспон
дент ТАСС В. Кондрашов пере
дает:

За месяц работы советского па
вильона на Международной сель
скохозяйственной выставке в Де
ли его посетило более миллиона 
человек. Среди посетителей — 
рабочие, крестьяне, видные уче
ные, министры и депутаты парла
мента.

У  столиков с книгами отзывов 
всегда тесно. Многим хочется вы
разить свои чувства и думы после 
осмотра советского павильона. 
«Браво России и русским!», — 
пишет Сухаб Лал. «На меня, — 
пишет инженер-электрик Амар 
Джит Сингх, — произвел большое 
впечатление прогресс, достигнутый 
СССР в сельском хозяйстве. Про
гресс, достигнутый советским на
родом в промышленности, поро
дил в моем сердце чувство ува
жения к удивительной стране Ле
нина».

Все больше и больше записей в 
книге почетных посетителей. Вот 
что пишет председатель народной

палаты индийского парламента 
Айянгар: «В русском павильоне я 
нашел хороший подбор экспонатов 
по вопросам сельского хозяйства. 
В диаграммах, картах и проспек
тах нашли отражение почти все 
отрасли сельского хозяйства. Все 
это очень поучительно и интерес
но... Россия развивает не только 
промышленность, но и сельское 
хозяйство. Я желаю России еще 
большего процветания».

Министр финансов Индии Де- 
сай записал в книге: «Я был 
очень рад осмотреть ваш павиль
он и ознакомиться с огромным 
прогрессом, которого СССР до
бился в области сельского хозяй
ства».

После осмотра павильона глав
ный министр штата Мадхья Пра- 
деш Катджу сделал следующую 
запись: «Мой визит в павильон 
СССР был чрезвычайно интерес
ным для меня. Я здесь многое 
узнал. Машины преобразили 
сельское хозяйство СССР. До
стигнутый прогресс замечателен».

Работать и жить 
по-социалистически

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 
В ближайшие дни американская 
авиация доставит в Англию еще 
100 атомных бомб, сообщает се
годня научный обозреватель газе
ты «Дейли экспресс» Чепмэн 
Пинчер. Они будут храниться на 
большой американской авиабазе в 
Лейкенхите (Суффолк).

По свидетельству Пинчера, пос
ле доставки этих бомб в Англии 
будет насчитываться в общей 
сложности примерно «500 водо

родных бомб, тактических атом
ных бомб и ракетных боеголо
вок».

Обозреватель указывает также, 
что в будущем месяце в Соединен
ные Штаты направятся для обу
чения пилоты из ФРГ, которые 
будут обучаться полетам на аме
риканских самолетах «Старфай 
тер Е -104». 500 таких самоле 
тов заказаны западногермански
ми военно-воздушными силами.

Положить конец фашистским 
провокациям в Западном Берлине

БЕРЛИН, 6 января. (ТАСС). В 
Западном Берлине продолжаются 
фашистские вылазки. Как сооб
щает агентство АДН, вчера вече
ром фашистские элементы разбро
сали в разных районах Западного 
Берлина вырезанные из бумаги 
знаки свастики. Изображение сва
стики с антисемитским лозунго.м 
появилось на поезде городской 
железной дороги.

В связи с наглыми вылазками 
фашистских элементов в Западном 
Берлине руководство западнобер
линской организации СЕПГ обра
тилось к населению с воззвани
ем, в котором говорится, что все 
честные люди Западного Берлина 
глубоко возмущены вылазками 
фашистов. Эти фашистские прово
кации, указывается в воззвании, 
возможны только в атмосфере 
«холодной войны» и натравлива

ния одних народов на другие. Эти 
события еще раз показывают не
нормальность существующего по
ложения в Западном Берлине.

Фашистских провокаторов, под
черкивается в воззвании, вооду
шевляет политика «фронтового 
города» и атмосфера «холодной 
войны» в Западном Берлине, где 
борцы против фашизма подверга
ются преследованиям, а бывшие 
активные фашисты и милитаристы 
вновь занимают ответственные 
посты.

Воззвание призывает всех за
падноберлинских социал-демокра
тов и членов профсоюза реши
тельно выступить против фашист
ских провокаторов и потребовать 
от западноберлинских властей 
принятия действенных мер к  недо
пущению в будущем подобных 
провокаций.

б о л ь ш о й

НАУЧНЫЙ
поход в

АНТАРКТИДЕ
Советские полярные исследовате

ли успешно завершили еще один 
сложный поход в глубь Антаркти
ды.

На станцию Комсомольская 5 ян
варя прибыл научно-исследователь
ский поезд в составе двух гусенич
ных вездеходов «пингвин».

(Как известно, другой поезд со
ветской экспедиции достиг 26 де
кабря 1959 года Южного полюса).

Во время 870-километрового по
хода на «пингвинах» впервые точно 
определены высоты ледяного ку
пола в центральной части антарк
тического материка и проведены 
всесторонние геофизические наблю
дения от побережья Индийского 
океана до северной окраины плато 
Советского.

Научный поход во внутренние 
районы Антарктиды на вездеходах 
«пингвин», в котором участвуют 
семь полярников во главе с геофи
зиком Сергеем Щегловым, прово
дился двумя этапами. Первый этап 
был завершен прошлым антаркти
ческим летом. Прерванные на пе
риод полярной ночи исследования 
возобновились в середине сентяб
ря.

Исследователи провели в общей 
сложности в пути 191 день. Неред
ко им приходилось прерывать на
блюдения из-за сильной пурги. 
Значительная часть маршрута npoj 
легала на высоте, превышающей 
3 тысячи метров над уровнем мо
ря, при остром недостатке кисло
рода и морозах, достигавших 50 
градусов по Цельсию.

Большую помощь участникам по
хода оказала полярная авиация. 
Самолеты советской экспедиции 
совершили много полетов в район 
поезда, доставляя бочки с горючим, 
продовольствие, запасные части, 
различные материалы.

Результаты наблюдений совет
ских ученых вместе с данными 
глациологических и других иссле

дований, выполненных предыдущи
ми экспедициями, позволят по
строить меридиональный геофизи
ческий разрез Антарктиды от по

бережья Индийского океана далеко 
в глубь материка. Особенно ценно, 
что эти наблюдения помогут уточ
нить высоту надледного и подлед
ного рельефа восточной Антаркти
ды.

(ТАСС). 1
ч .

СпортПервенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой
6 января на стадионе «Труд» 

состоялась очередная встреча на 
первенство Российской Федера
ции по хоккею с шайбой. Играли 
команды Томского политехниче
ского института и «Дзержинец» 
(Новосибирск).

Многочисленные поклонники 
этого вида спорта не ошиблись, 
ожидая увидеть в этот день инте
ресную игру.

Хозяева поля настроены «аг
рессивно» и радуют «болельщи
ков» дружной игрой.

Команда «Дзержинец», почти 
полностью обновленная в этом 
сезоне молодыми игроками впер
вые выступающими в крупных 
соревнованиях, играет несколько 
скованно.

единственный гол в первом пен 
риоде.

На первой минуте второго пен 
риода следует быстрая ком;бина- 
ция новосибирцев, и Ю. Зиновьев 
сравнивает счет. А  через минуту 
следует атака хозяев поля, и пос
ле броска В. Шабунина счет стал 
2:1. Но этот результат продер
жался недолго. На шестой минуте 
нападающий гостей Б. Воронков 
забрасывает вторую шайбу в во
рота томичей, а на восьмой мину
те заключительного периода он 
же выводит команду вперед.

Политехники прилагают все уси
лия, чтобы отыграться. За не
сколько минут до конца встречи 
последовал сильный бросок изда
лека. Вратарь новосибирцев его 
парирует, но Виктор Шабунин,

Хозяева поля, подключая в на
падение защитников, беспрерывно 
атакуют ворота гостей. Наконец, 
их попытки увенчались успехом. 
В. Пушкарев с подачи В. Шабу
нина открывает счет. Это был

который был самым активным из 
нашей команды в этой встрече, 
вновь направляет шайбу в ворота. 
В итоге — боевая ничья — 3:3.

10 января хоккеисты политех
нического института встречаются 
в Ангарске с местной командой 
«Труд».

М. ЛЫСЕНКО.
На снимке: острый момент у 

ворот команды новосибирцев.
Фото Л, Михайлова,

ИЗВЕЩЕНИЕ

К сведению депутатов местных 
Советов депутатов трудящихся 

и руководителей внутригородского 
транспорта

Совет Министров РСФСР в 
целях оказания содействия депу
татам местных Советов депутатов 
трудящихся в выполнении ими 
своих депутатских обязанностей 
предоставил депутатам областных 
и городских Советов депутатов

БЕРЛИН, 6 января. (ТАСС). Год 
назад бригада имени Николая Ма
мая на электрохимическом комби
нате в Биттерфельде выступила с 
инициативой проведения соревнова
ния за звание бригады социалисти
ческого труда. За истекший период 
это соревнование, проходящее под 
лозунгом «работать, учиться и 
жить по-социалистически», приоб
рело широкий размах. Как сообща
ет сегодня газета «Нейес Дейч- 
ланд», в настоящее время в со
ревновании за звание бригады со

циалистического труда участвуют 
свыше 51 тысячи коллективов, в 
состав которых входит более 
600.000 человек.

Одновременно на предприятиях 
Германской Демократической Рес
публики создано свыше 23.600 кол
лективов социалистической взаимо
помощи, объединяющих более 200 
тысяч рабочих, техников, инжене
ров и ученых. Задачей этих коллек
тивов является разработка и внед
рение новых, передовых методов 

труда.

„Возрождение нацизма в Западной 
Германии представляет реальную 

угрозу “

Поездка Макмиллана по странам Африки
ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 

Вчера вечером английский премьер- 
министр Макмиллан вылетел в 
Центральную Африку. Макмиллан 
посетит Гану, Нигерию, федерацию 
Родезии и Ньясаленда и Южно- 
Африканский Союз.

Поездка Макмиллана продлится 
около четырех недель. Во время 
его отсутствия обязанности премь
ер-министра будет исполнять ми
нистр внутренних дел Батлер.

Выступая в лондонском аэропор
ту, Макмиллан заявил, что цель 
его поездки состоит в том, чтобы 
лично ознакомиться с положением 
на месте в связи с необходимостью

«решить трудные проблемы Афри
ки».

В комментариях многих полити
ческих обозревателей проскальзы
вает мнение, что поездка премьер- 
министра связана с серьезными 
трудностями колониальной полити
ки Англии в Африке. Так. газета 
«Файнэншл тайме» указывает, что 
рост национально-освободительно
го движения и появление новых 
независимых государств на афри
канском континенте поставили 
английское правительство 
«чрезвычайно затруднительное 
положение», вынудив его пред
принять шаги, направленные на 
изменение политики в Африке.

Итальянский народ протестует 
против фашистских провокаций

РИМ, 6 января. (ТАСС). Италь
янская общественность проявляет 
большое беспокойство в связи с 
провокациями фашистских и анти
семитских элементов в различных 
городах страны.

Организации многих антифашист
ских ассоциаций в Римской провин
ции, в том числе национальной ас
социации итальянских партизан, на
циональной ассоциации антифа
шистов и жертв политических пре
следований, ассоциации бывших 

политических заключенных нацист
ских концлагерей, опубликовали 
заявление, в котором решительно 

осуждают эти провокации. Во мно
гих городах страны были организо
ваны митинги протеста.

Как установлено, ответствен-

сет, в частности, итальянская мо
лодежная фашистская организация, 
связанная с фашистским «итальян
ским социальным движением». В 
помещении этой организации были 
обнаружены дубинки и флаги с на
цистскими ■ эмблемами.

Влиятельная римская газета 
«Мессаджеро» призывает принять 
суровые меры, чтобы положить ко
нец волне антисемитских провока
ций.

Бывший премьер-министр Ита
лии сёнатор Ферруччо Парри сде
лал в сенате запрос, в котором тре
бует от правительства сообщить, 
какие оно приняло меры, чтобы 
«обнаружить и наказать тех, кто 
виновен в постыдных расистских и

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС).
«Мы помним Лидице, Бельзен, 
Бухенвальд. Вчерашние гитлеров
ские судьи-вешатели сегодня — 
подручные Аденауэра: мир следит 
за тобой, Аденауэр» — такие сло
ва были начертаны на плакатах 
демонстрантов, собравшихся вче
ра перед зданием посольства ФРГ 
в Лондоне.

Они пришли туда, чтобы заявить 
протест против попустительства 
правительства ФРГ бывшим наци
стам, деятельность которых приве
ла к вспышкам антисемитизма, 
давшим сигнал фашиствующим 
элементам в других странах.

Представителю посольства была 
вручена петиция с требованием 
сместить с государственных постов 
всех бывших нацистов и наказать 
виновников разнузданной антисе
митской кампании.

Английская печать выражает 
возмущение по поводу вылазок фа
шистов в Западной Германии и 
других странах. В Англии вчера 

в i изображение свастики и антисе
митские лозунги появились на сте
нах синагог Бристоля, Олденхема 
и Аксминстера.

Газета «Дейли геральд» в редак
ционной статье призывает принять 
решительные меры против фа
шистских хулиганов. «Много жиз
ней было принесено в жертву во 
время войны против фашизма. И 
мы не хотим, чтобы это повтори
лось вновь», — заявляет газета.

Правительство Западной Герма
нии должно запретить нацистские 
организации, требует газета «Дей
ли мейл».

«Возрождение нацизма в Запад
ной Германии представляет реаль
ную угрозу, поскольку неонацисты 
пользуются поддержкой и защитой 
влиятельных людей, занимающих

высокие посты», — заявил на ми
тинге в Врикстоне лейборист Ян 
Микардо. Он выразил возмущение 
лицемерными сетованиями Адена
уэра по поводу вылазок фашистов. 
сВедь он сам назначил многих пре

ступников и бывших нацистов на 
высокие посты в своем правитель
стве, на государственной службе, в 
судебной системе и в армии, — 
сказал Ян Микардо. — И именно 
этим людям английское правитель
ство и правительства других стран 
НАТО спешат предоставить атом
ное оружие... Это наихудшее прояв
ление преступного безумия после 
Суэца».

ность за расистские провокации не- нацистских действиях».

Индонезия за помощь без условий
ДЖ АКАРТА, 6 января. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Бинтанг Ти
мур», первый министр правитель
ства Индонезии Джуанда на запрос 
бюджетной комиссии парламента о 
том, какой политики придерживает
ся правительство в получении ино
странной помощи, заявил, что оно 
осуществляет «политику независи
мости» в этом вопросе. Это означа

ет, сказал Джуанда, что Индонезия 
готова получать от зарубежных 
стран как кредиты, так и субсидии, 
не связанные ни с какими условия
ми. Джуанда в этой связи заявил, 
что кредит Советского Союза Ин
донезии в 100 млн. долларов по 
сравнению с кредитами других 
стран «полностью соответствует 
этим условиям».

Бои в АлЯ^ире
КАИР, 6 января. (ТАСС). В 

опубликованном здесь коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободительной 
армии о военных действиях в Ал
жире за период с 5 по 31 декабря 
1959 года говорится, что за этот 
период убито более тысячи фран
цузских солдат и офицеров, унич
тожено 95 танков и 34 военные 
автомашины противника, сбит 
французский вертолет.

Алжирские войска провели ряд 
наступательных операций на ук
репленные позиции противника в 
различных частях страны.

На сторону алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решло более 230 солдат алжир
ского происхождения, служивших 
во французских колониальных 
войсках, а также 5 солдат иност
ранного легиона.

Ч : л с ы ,  к о т о р ы е  
ж е ж л д о  

з л п о д ж т ь
ЛЕНИНГРАД, 6 января. 

(ТАСС). По внешнему виду эти 
мужские наручные часы ничем не 
отличаются от обычных. Но их не 
надо заводить. Механизм приво
дится в движение с помощью 
электрического тока, источником 
которого служит крошечная ба
тарейка, вмонтированная в кор
пусе. Ее вес два грамма, диаметр 
на одну треть меньше копеечной 
монеты, срок службы — один 
год. После этого срока батарейку 
можно заменить или снова заря
дить. Нар,учные электрические ча
сы отличаются исключительно 
высокой точностью хода и при 
массовом производстве будут на
много дешевле пружинных.

К  освоению этой новинки при
ступил Петродворцовый часовой 
завод. В нынешнем году будет вы- 
п.ущена первая 1.000 таких ча
сов.

Инженерно - конструкторский 
коллектив предприятия трудится 
над созданием и других образцов 
новой продукции. Для определе
ния времени ночью будут выпу
скаться наручные часы с электро
подсветкой циферблата. Человек 
нажимает кнопку, установленную 
рядом с заводной головкой, и ци
ферблат озаряется светом микро
скопической лампочки, спрятан
ной в ободке. Лампочка будет пи
таться от такой же батарейки, 
что в электрических часах. Ее 
мощности хватит и для освещения 
ближайших предметов или не
большого текста. Чертежи таких 
часов уже разработаны. Опытные 
образцы будут изготовлены в ны
нешнем году. Намечено освоить 
производство часов с напоминаю
щим устройством — наручный 
будильник. В .установленное вла
дельцем часов время они будут 
подавать виброзвуковые сигналы. 
Эти механизмы снабжены цент
ральной сецундной стрелкой.

Закончился чемпионат С Ш А  по шахматам
НЬЮ ИОРК. 7 января. (ТАСС). 

Закончился чемпионат С Ш А по 
шахматам. Звание чемпиона и 
приз имени Лессинга Розенвальда 
оспаривали 12 сильнейших шах
матистов, в том числе три между
народных гроссмейстера: 16-лег- 
ний Фишер, пятикратный чемпион 
СШ А Сэмуэль Решевский и Пал 
Бенко, а также международный 
мастер Роберт Бирн.

Проведя весь турнир без пора

жений и набрав наибольшее коли
чество очков — 9 из 11, звание 
чемпиона СШ А по шахматам 
вновь завоевал ученик средней 
школы Бруклина Бобби Фишер. 
Второе место занял Роберт Бирн, 
не проигравший ни одной партии. 
У него на одно очко меньше.

Сэмуэль Решевский на этот раз 
занял третье место, отстав от 
Бирна на пол-очка. На четвертом 
месте — Пал Бенко, набравший 7 
очков.

трудящихся право бесплатного 
проезда на внутригородском тран- 
спортё (трамвай, троллейбус, ав
тобус, метро).

Основанием для проезда на 
внутригородском транспорте яв
ляется депутатский билет.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 8 ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, слабый снег, метель, ветер 
юго-западный, по южным районам 
7— 12. по остальным ■— 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 
18—23. по остальным —- 12— 17 
градусов мороза.

В последуюш;ие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, 
преимущественно без осадков, ве
тер 3— 7 метров в секунду, тем
пература ночью 29—34. днем —• 
21— 26 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
8 января — «Вечное перо». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
В дни зимних школьных кани

кул для учащихся старших клас
сов буд.ут показаны спектакли:

8 января — «Вечное перо».
10 января — «Трехминутный 

разговор».
Начало спектаклей в 12 час. 

дня.
Касса открыта с 10 час. .утра.

Ш Е м т к ш
Пятница, 8 января

15.00. Школьникам — в дни 
каникул. «Занимательная матема
тика». 15.30. Кинопередача «Во
круг света». 16.00. Чехословац
кий фильм «Тайна острова Бэк- 
Кап». (По мотивам романов Жюль 
Верна). 19.00. Очерк «Кубометр 
леса». 19.15. Концерт эстрадных 
ансамблей. 19.35. Новые стихи 
томских поэтов. 19.50. «Послед
ние известия». 20.00. Американ
ский художественный фильм 
«Марти». В главных ролях: Бетси 
Блэр и Эрнесг Борнайн.

Детя.м до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Томскому водоканалтресту на 
постоянную работу требуются: 

инженер производственно-техниче
ского отдела, конюх, землекопы, 
экономист, дежурные инженеры- 
сантехники на насосно-фильтро
вальную станцию, механик по кон
трольно-измерительным приборам, 
охранники.

Здесь же можно приобрести по 
безналичному расчету запасные ча
сти к  автомашинам и алебастр, из
весть и другие материалы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14. 2— 1

Томской 
ученичества 
общежитий.

Обращаться:
10,

школе кулинарного 
требуется комендант

г. Томск,

Кинотеатр имени М. Горького
8 января — новый художест

венный фильм «Накануне». (По 
роману И. С. Тургенева). Сеансы: 
8-30, 11-50, 1-30, 3-10, 4-50,
6- 35, 8-20, 10-05.

Дополнительный сеанс в 10-20
в фойе кинотеатра.

Для детей — цветной художе
ственный фильм «В мире безмол
вия». Сеанс в 10-10 час. утра.

9 и 10 января — новый худо
жественный фильм «Накануне». 
Сеансы: 9-10, 12-05, 1-45, 3-25,
5-05, 6-45, 8-30, 10-15.

Дополнительный сеанс в 10-30 
в фойе кинотеатра.

Для детей — цветной художе
ственный фильм «Как лису пере
хитрили». Сеанс в 10-50 утра.

Зал кинохроники
8, 9, 10 января — докумеч- 

тальные цветные фильмы: «Ис
кусство, рожденное в горах», «Над 
нами Японское море», «Верхола
зы». Сеансы: 8-45, 9-40, 10-35
утра, 9-05, '10 часов вечера.

Новая англо-французская кино
комедия «Закон есть закон». Се
ансы: 11-30, 1-25, 3-20, 5-15,
7- 10.

Кинотеатр имени И. Черных
8 января. Большой зал — новый 

художественный фильм «Накану
не». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2
3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. Малый 
зал — «Под небом Мексики». Се
ансы: 1-55, 3-40, 5-25, 7-10, 8-55 
10-40.

Для детей — «Орлёнок». Сеан
сы: 9, 10-35, 12-20.

Обруб,
2 — 1-

ТОМСКИИ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т Е О И К У Е С
на замещение вакантной должностиДОЛЖНОСТИ з а в е д у ю щ е г о  к я А р ’тппй 

вагонов и вагонного хозяйства (профессор или д о Д .  ^  ^
Срок конкурса один месяц со дня объявления.

лять no’̂ a m e e v ' необходимых документов направлять по адресу, г. Томск, проспект имени В. И. Ленина 40 начальнику института. •'женина, чи, на-

в научной библиотеке

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 86, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора —51-75, ответ, секретаря — 31 19 секпетаоиатч __ do-in  I  Z  ̂ "" ------
вузов, школ н кул ь ту р ы -42 46. сельского хозяйства-3 7 -3 9 , промышленного -  37.75. отдела пнеем -  37-38 н 31-47. отдела информация -  б Г б Г  зГм зав. из^ательств^^^^ 23 б * " " " '' ~  -  47-45,

университет имени В. В. Куйбыше
в а  vmTODHril 17 19 часов,

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата биологических наук 

младшим научным сотрудником биологического института Си
бирского отделения Академии наук СССР Б. С. Юди1ш м на 
з ^ н 2 » " ' ' ° ™ ' '  бурозубок Западной Сибири и их пр^тетеско!

С диссертацией можно ознакомиться 
университета.

Электросети «Томскэнерго», 
срочно требуются опытные элек- ’ 
тромонтеры для работы с изоля
ционными маслами, по ремонту и 
перемотке силовых трансформа
торов, вахтеры, курьер-уборщица, 
уборщицы, дежурный электро
монтер, инженеры-хнмнки, инже
неры-электрики.

Здесь же продается радиостан
ция «Урожай».

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 4, отдел кадров.

Томскому мелькомбинату тре* 
буется ассенизатор.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица 

Мельничная, 40, отдел кадров. 
__________________________________2 — 2

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: шоферы на автокран и 
автопогрузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58.
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